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FECHA: Junio 19 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Le daba mala vida y lo mató”  

 “A concurso, 766 plazas docentes en Hidalgo: SEP”  

 “Repunta el robo a casas en zona metropolitana”  

 “La candidata transgénero pide protección al gobierno estatal” 

 
“Construirán 13 planteles del Cobaeh”  

 
“Por órdenes de Olvera Investigarán atentado”  

 
“AMLO es demagogo autoritario y populista”  

 “Anuncia UAEH nueva prepa en Tulancingo”  

 “Apuesta Quadri por gobierno de liberales”  

 
“Impulsan un mayor control de eurobanca”  

 
“Trafican armas de Sedena a narco”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-La candidata transgénero pide protección al gobierno estatal: Luego de que la candidata a 

diputada federal de la coalición Movimiento Progresista por el IV Distrito con cabecera en Tulancingo, Diana Marroquín 

Bayardo, fuera víctima de un atentado el pasado fin de semana, ayer en conferencia de prensa Marlene Marroquín 
Bayardo, hermana de la candidata, dio a conocer un documento escrito por la primera, en el cual aseguró que continuará 

con su campaña. Acompañada del equipo de campaña, Marlene Marroquín señaló como un acto de cobardía lo sucedido, 
de igual forma destacó que no se ha tenido una postura por parte de la dirigencia del PRD, ―aunque Arturo Sánchez 

Jiménez estuvo ayer en Tulancingo visitando a mi hermana, no se ha tenido el apoyo ni de gastos médicos ni con los 
gastos generales de la campaña‖. Por lo anterior, parte del equipo de campaña que asistió ayer exigió al gobierno estatal 

tome cartas en el asunto, ―que no lo tomen como un hecho aislado ni que lo minimicen al decir que es una situación de 

carácter personal: queremos que se reconozca que es una situación de carácter político, ya que nuestra candidata ha 
recibido amenazas desde la propia coalición hasta de personas que no forman parte del partido‖, destacó Aldo Molina 

Santos, coordinador de campaña de Diana Marroquín. Asimismo pidieron que se garantice la seguridad hacia todos los 
candidatos, ya que hechos como el sucedido no tendrían por qué ocurrir en la entidad. ANTE LA FALTA DE RECURSOS 

Señalaron que ya fue interpuesta una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) por faltas administrativas, mediante 

la cual piden que se audite, en el Distrito IV, los recursos que la coalición Movimiento Progresista ha utilizado y agotado.  
De igual forma interpusieron una queja en contra de María de los Ángeles Godínez Granillo, ya que después de que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación restituyera en su candidatura a Diana Marroquín, Godínez Granillo 
continúa en campaña proselitista, ―acciones que ya no le corresponden puesto que ya no es la candidata‖, dijo Marlene 

Marroquín. QUE DECLINE SOSA  Por último, el coordinador de campaña de Diana Marroquín dijo que el Partido Acción 
Nacional (PAN) nada tiene que hacer en el Distrito IV; ―la campaña, a pesar de ser austera, ha crecido en el distrito; el 

PAN ya no tiene nada que hacer, de manera muy respetuosa, si Damián Sosa quiere a su distrito como dice quererlo, le 
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pedimos que decline para que el distrito cambie‖.  Y agregó: ―hay que recordar que los municipios que tiene el PAN están 

siendo gobernados de facto por el PRD, fueron los perredistas los que verdaderamente impulsaron a los candidatos del 

PAN‖. (Oscar Raúl, página 03) 

Plaza Juárez-Gabriel Quadri califica al PRI como “Tiranosaurio Rex”: Gabriel Quadri de la Torre, candidato a la 

Presidencia de la República por el Partido Nueva Alianza, visitó ayer la capital hidalguense; arribó a la plaza de toros 

Vicente Segura que, cumpliendo el pronóstico de la cúpula aliancista, lucía llena. El estacionamiento fue saturado por 
automóviles de particulares, mientras que los autobuses en los que llegaron las personas de municipios alejados de la 

capital hicieron parada a un costado del recinto ferial. Cabe destacar que acudieron personas de los siete distritos 
electorales de la entidad. Diversos personajes acompañaron al presidenciable, entre los que destacaron los dirigentes 

nacional y estatal del partido, así como militantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), como 
la ex líder Mirna Vargas García y el ahora dirigente de la Sección 15, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. En su mensaje, 

Gabriel Quadri de la Torre criticó a los partidos políticos contrincantes, de tal forma que llamó ―Tiranosaurio Rex‖ al 

Partido Revolucionario Institucional, calificó de conservadora a la candidata del blanquiazul, y vaticinó el futuro de México 
en manos de Andrés Manuel López Obrador similar al de Argentina. Entre sus propuestas, el aliancista reiteró la 

plataforma expuesta en los debates: sustentabilidad, banda ancha para todos, así como la necesidad de las reformas: 
energética, fiscal y educativa. Sin embargo, en el plano estatal no hubo una propuesta específica, y al acercarse la 

prensa en busca de estas propuestas, simple y sencillamente Quadri subió a su camioneta y se retiró del recinto 

alrededor de las 18:10. Cabe destacar que a pesar de que algunas de las propuestas del candidato son en apoyo a la 
ecología y el medio ambiente, cientos de globos fueron repartidos, de los cuales algunos terminaron en el suelo junto a 

los miles cuadros de papel de china color turquesa que fueron arrojados a la llegada del candidato. Por otra parte, el 
refrigerio para los asistentes no se hizo esperar: bolsas de plástico llenas de tortas, naranjas, frutsis y galletas cubiertas 

de chocolate fueron repartidas entre algunos de los asistentes, quienes señalaron que la comida no había sido llevada por 
ellos, sino que ―se las habían pasado‖. (Oscar Raúl, página 03) 

Crónica-Formula Quadri mandato a partir del orden, legalidad y educación: Gabriel Quadri de la Torre, 

candidato a la Presidencia de la República por el Partido Nueva Alianza (Panal), sostuvo que su propuesta de gobierno es 
liberal, moderna y a favor de la educación de calidad, ante más de 15 mil simpatizantes que atiborraron la Plaza de Toros 

Vicente Segura. En la capital hidalguense, el ambientalista fue recibido con porras y cohetes de la militancia aliancista, 

que en todo momento celebró a su aspirante presidencial. ―Hemos dicho durante la campaña que queremos un país 
próspero y Nueva Alianza es el único partido que quiere sacarlo del estancamiento, el único que está a favor de las 

reformas energética, laboral, fiscal y educativa‖. Con repetidos piropos hacia las mujeres hidalguenses durante su 
discurso, planteó con calificativos las propuestas presidenciales, criticó la época ―prehistórica y de dinosaurios‖ que 

supuestamente encabeza el Revolucionario Institucional (PRI). Asimismo, al proyecto conservador, estricto y mediocre 
que representa Acción Nacional (PAN), además del presunto populismo, autoritarismo o mesianismo de las izquierdas con 

Andrés Manuel López Obrador. Por ello, señaló a los más de 15 mil originarios de los distritos electorales de Huejutla, 

Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula de Allende, Pachuca y Tepeapulco, que el Panal es la mejor opción. ―Somos los 
liberales del siglo XXI, estamos a favor de la seguridad ciudadana, de establecer orden, estado de derecho, legalidad y 

promover la educación de calidad, mediante la eliminación de subsidios a combustibles fósiles para pagar universidades, 
maestros y escuelas de calidad‖. Pese a que los organizadores controlaron los accesos de la prensa y/o público en 

general, Quadri de la Torre se dio tiempo para saludar, abrazar y tomarse la foto del recuerdo con simpatizantes, en su 

mayoría maestros. URBANISMO. Expuso el tema de las ciudades sustentables, ya que México requiere de planeación 
ante el crecimiento urbano descontrolado que impera en zonas metropolitanas. Además, insistió en la creación de una 

Secretaría de Ciudades y Vivienda para otorgar un hogar de calidad, con servicios suficientes y seguridad para los 
fraccionamientos, además de promover el derecho a Internet o banda ancha. ―Vemos cómo los alrededores de las 

capitales de estados se empiezan a poblar de desarrollos habitacionales, sin servicios, transporte o tejido social, vemos 

cómo Infonavit engaña a los trabajadores con viviendas alejadas de la mancha urbana y sin calidad‖. Heriberto Martínez 
Santiago, líder estatal del Panal, dio la bienvenida a Gabriel Quadri y sostuvo que Hidalgo representa la verdadera fuerza 

electoral para el partido, por lo que exhortó a los asistentes a ―multiplicar el voto‖ con la familia o amigos para ganar el 
próximo 1 de julio. ―Sólo unidos en  torno a Nueva Alianza podemos cambiar el destino de México, para que se convierta 

en una fuerza social y la lucha de todos los sectores por el bienestar común‖. Expuso que el partido crece en Hidalgo a 
pasos agigantados, mantiene la segunda fuerza política, por ello cuenta con representantes en ayuntamientos y 

diputados en el Congreso. En tanto, el dirigente nacional del Panal, Luis Castro, afirmó que Hidalgo es un ejemplo político 

de crecimiento para el partido en todo el país, pues en los últimos seis años la población cree en los candidatos y 
proyectos del organismo. ―Es un honor acudir a esta plaza atiborrada por gente de la sociedad civil y de Nueva Alianza, 

es un ejemplo político para todo el país, porque vienen a luchar por algo bueno, que quiere cambiar al país, porque 
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somos un partido cercano a la gente‖. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-PRD no obliga a tener escoltas: Si los candidatos del Movimiento Progresista quieren mayor seguridad en lo 

que resta de campaña, deben solicitarlo ante el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) para formalizar la petición ante la Secretaría de Gobierno, precisó el dirigente del sol azteca, Arturo Sánchez 

Jiménez. Reiteró que todos los aspirantes del bloque de izquierda, tanto para diputados federales como senadores, 

cuentan con el respaldo total del CEE, por lo que será decisión propia si los contendientes desean seguridad especial. ―La 
seguridad de los candidatos queda a juicio de ellos, si lo solicitan, nosotros gestionaremos ante el gobierno estatal, pero 

es su decisión, el PRD no puede obligarles a tener guardaespaldas, si así no lo desean‖. La consejera nacional del PRD, 
Hortensia Aragón Castillo sostuvo que el 1 de julio se presentará el denominado ―voto en cascada‖ a favor del 

Movimiento Progresista, por lo que exhortó a la militancia a permanecer alerta ante cualquier anomalía durante la 
jornada electiva. ―Tenemos el reconocimiento tácito de la ‗guerra sucia‘ que realizan PRI y PAN, al centrar sus ataques en 

Andrés Manuel López Obrador, por ello estaremos pendientes ante cualquier irregularidad‖. (Gabriela Porter, página 

05) 

Síntesis-Simpatizantes de partidos políticos apoyan a Diana: Ante la agresión que sufriera la candidata a 

diputada federal de Movimiento Progresista, Diana Marroquín Bayardo, simpatizantes de diversos partidos políticos 

externaron su desacuerdo a estas situacione Tulancingo. Después del atentado que sufriera la candidata a diputada 
federal por el cuarto distrito, representando a la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), Diana Marroquín 

Bayardo, el pasado domingo en Tenango de Doria, simpatizantes de diversos partidos políticos externaron su 
apoyo hacia la aspirante a legisladora, mientras que otros no hicieron comentario alguno. Ante las disputas 

electorales, dijeron militantes del PRI que ―somos seres humanos, por lo que todos merecemos respeto‖, y agregaron 
estar en desacuerdo de que se genere una situación como ésta. ―Intimidar de esta manera habla de cobardía de parte de 

quien o quienes llevaron a cabo este acto delictivo; por tal motivo, la candidata por nuestro partido, Emilse Miranda 

Munive, con el compañerismo que la caracteriza, acompañó a su oponente mientras  se encontraba internada en la 
ciudad de Tulancingo, esto con el compañerismo que la caracteriza‖. Cabe destacar que por la situación que vivió Diana 

Marroquín ―incrementaremos precauciones ante el próximo cierre de campaña y durante la jornada electoral con el 
objetivo de evitar este tipo de incidentes‖, dijeron. Militantes del Partido Verde Ecologista de México reprobaron el hecho 

y externaron su apoyo hacia la  candidata Marroquín Bayardo.  Ante el atentado que sufrió, la candidata del Movimiento 

Progresista levantó una denuncia de hechos  ante la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), en 
la que responsabiliza a integrantes y candidatos de otros partidos.  ―La recuperación será rápida porque tengo el apoyo 

de mi gente, la cual este 1 de julio votará a favor de Diana Marroquín Bayardo por un cambio verdadero‖, expresó la 
aspirante a representante del cuarto distrito federal en el Congreso de la Unión. (Jaime Arenalde, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Vence periodo de inscripción para representante de casilla: Venció el plazo para que los partidos 
políticos inscriban a representantes en las 3 mil 416 casillas que serán instaladas el 1 de julio en Hidalgo, hasta el 

momento todos los organismos y coaliciones confirmaron una cobertura mayor al 90 por ciento. Los Artículos 210, 245 y 

248 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) señala que los partidos registrarán a sus 
representantes generales y en mesas directivas de casilla, hasta 13 días antes de la elección. Cada organismo inscribió, 

por lo menos, a dos representantes propietarios y un suplente para cada casilla de los siete distritos electorales, mientras 
que por cada 10 urnas en zonas urbanas y cinco rurales se ubica un representante general. En Hidalgo los partidos 

Revolucionario Institucional (PRI) y la coalición Movimiento Progresista, integrada por PRD, PT y MC, prevén el 100 por 

ciento de casillas, mientras que PAN considera 95 por ciento y PVEM más del 65 por ciento. Panal estima más de 11 mil 
ciudadanos que cuidarán el desarrollo de la jornada electoral. De igual forma algunos organismos políticos confirmaron 

un ejército de ―cazamapaches‖, quienes vigilarán las 7 mil 718 secciones, ante la posible compra del voto o coacción con 
despensas y materiales. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Continúan contra los delitos electorales: Con el objetivo de ofrecer a la población en general y a 

servidores públicos de los tres niveles de gobierno información necesaria referente al Programa de Blindaje y Delitos 
Electorales, el Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo (CCCEH) y la Subprocuraduría de Asuntos Electorales 

en la entidad, realizan en conjunto cursos de capacitación. En sesiones especiales, encabezadas tanto por el presidente 
del CCCEH, Esteban Ángeles Cerón, como por el subprocurador José Luis Lima Morales, se efectúan las capacitaciones 

cuyo objetivo es salvaguardar y proteger la legalidad y transparencia para la jornada electoral del próximo primero de 

julio. Durante la capacitación ofrecida por personal de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, se aclara que tiene su 
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base primordial en informar a la ciudadanía y servidores públicos las condiciones consideradas actos y conductas 

calificadas como delitos electorales o faltas administrativas, por lo que impulsará inhibir estas conductas y fortalecer la 

transparencia y legalidad en la gestión pública. El organismo dio a conocer además información que permitirá la 
orientación de carácter preventivo que busca promover la cultura de la denuncia ciudadana durante el proceso electoral 

para que los hidalguenses conozcan cuáles son los delitos electorales y ante qué institución pueden acudir para 
denunciarlos. (Milton cortes, página 09) 

Criterio-Blinda el IFE casillas PREP: Las casillas que servirán para el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares (PREP) en Hidalgo no serán dadas a conocer de manera pública para permitir que la muestra sea fidedigna. 
De esta manera lo consideró José Luis Ashane Bulos, al puntualizar que desconocen el número de casillas, de las 7 mil 

500 que servirán para el PREP, que serán tomadas en cuenta en la entidad. Al ampliar información sobre el tema, el 
funcionario electoral expresó que mediante este muestreo será como los mexicanos a partir de las ocho de la noche del 

domingo 1 de julio podrán seguir el flujo de datos para obtener un resultado extraoficial. El ejercicio se parará hasta 

contabilizar las 7 mil 500 casillas. Ashane Bulos consideró que será entre las doce y una de la mañana cuando se cierre el 
ejercicio y se conozca quien ganó la candidatura presidencial de manera previa, y será hasta el miércoles siguiente 

cuando se conozca ya de manera oficial el resultado final. Este resultado, que será manejado por catedráticos y alumnos 
de la Universidad Nacional Autónoma de México, dijo Ashane, se conocerá a través de la página oficial del IFE. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Milenio-Sedesol no violó la ley: IFE: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) informó que de acuerdo con el 
Instituto Federal Electoral (IFE) la Delegación Hidalgo no ha violentado la ley electoral.  El Consejero Presidente del 

Consejo Local del IFE notificó la semana pasada que la resolución número R 34/HGO/CL/14.06-2012, en la que se revoca 
la resolución del expediente JD/PE/PRI/CD03/HGO/009/2012 del Consejo Distrital Electoral del con sede en Actopan, 

Hidalgo.  En dicho documento y en declaraciones expresadas por las autoridades electorales, se ratificó que la Secretaría 

de Desarrollo Social (Sedesol) no violó la equidad de la jornada electoral con la supuesta colocación de mamparas con 
logotipos federales al inicio de la campaña, por lo cual no habrá sanción. A decir de la delegación, los programas de la 

Sedesol están estructurados de tal forma que garantizan la transparencia, la rendición de cuentas, combate a la 
corrupción y el correcto ejercicio de los recursos públicos. Además, como parte de su Programa de Blindaje Electoral 

2012, la Sedesol realiza diferentes acciones para dar equidad a la contienda, según mandata el Artículo 134 

constitucional, como: Capacitación presencial a 5 mil servidores públicos, 9 mil beneficiarios y 52 Organizaciones de la 
Sociedad Civil (OSC‘s) en materia de blindaje electoral, responsabilidades administrativas y delitos electorales. Se 

distribuyeron de 19 mil ejemplares del Programa de Blindaje Electoral 2012, a través de las delegaciones de la Sedesol y 
sus organismos sectorizados, el IFE y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Firmaron 

de 5 mil Compromisos por la Transparencia con autoridades locales, organizaciones civiles e instituciones educativas, 
entre otras. Se entregaron de 20 mil ejemplares de la Guía Preventiva de los Servidores Públicos, editada por la Fepade. 

Se colocaron de mil 800 calcomanías en los vehículos de las delegaciones, con la leyenda: ―Este vehículo es oficial y está 

prohibido su uso para fines distintos al desarrollo social‖, con el propósito de que se reconozca a las unidades móviles y 
el uso que se les da. (Gustavo Godínez, página 12) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Viajaran gratis discapacitados para recibir rehabilitación: Para evitar que los pacientes abandonen 
sus terapias de rehabilitación por falta de recursos para su traslado, el Sistema DIF Hidalgo y la Secretaría de Desarrollo 

Social de Hidalgo firmaron un convenio de colaboración con la empresa Autobuses Estrella Blanca S.A. de C.V. Como 

testigo de honor firmó la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, Guadalupe 
Romero de Olvera, quien resaltó que la colaboración y el trabajo conjunto es la única forma en que se puede lograr la 

sociedad y la vida que deseamos. Asimismo, enfatizó que este convenio implica brindar apoyo a quienes con esfuerzos se 
trasladan a tomar terapia, pues todo aquello que impide avanzar a una persona o a un grupo identificado por sus 

necesidades y retos implica un retraso para la sociedad entera. Con este acuerdo podrán viajar de manera gratuita el 

paciente y un familiar, en las rutas de México-Pachuca, México-Huejutla, México-Ixmiquilpan, México-Tulancingo, 
Pachuca-Huejutla, Pachuca-Ixmiquilpan, Pachuca-Tulancingo y viceversa.  Al tomar la palabra, la secretaria de Desarrollo 

Social de Hidalgo, Geraldina García, reconoció que la discapacidad no es un tema menor, ya que nadie está exento de 
padecerla; por lo que es importante la firma del convenio, pues cerca del 90 por ciento de los pacientes que abandonan 

sus terapias lo hacen por falta de recursos para trasladarse. Para acceder a los beneficios de este convenio, los familiares 
deberán presentar una identificación con fotografía, el carnet donde se muestre que tienen cita ya sea en el Centro de 

Rehabilitación Integral Hidalgo (CRIH), o bien, en los Centros Regionales de Rehabilitación ubicados en los municipios de 

Huejutla, Ixmiquilpan, Tulancingo, Tula, Zacualtipán y Huehuetla.  Por su parte, la directora general del Sistema DIF 
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Hidalgo resaltó que esta acción corresponde a la Salud y Discapacidad, uno de los ejes rectores en los que se 

fundamenta la Nueva Visión de la Asistencia Social; además de reconocer la corresponsabilidad de la empresa Autobuses 

Estrella Blanca S.A. de C.V., la cual apoyará a las personas con discapacidad, quienes invierten gran parte de su 
economía familiar en atender sus padecimientos. (redacción, página 03) 

Crónica-Reafirma gobernador compromiso por educación, desde Tula-Tepeji: Con el anuncio del inicio para el 

próximo ciclo escolar de tres nuevas universidades, el arranque de operaciones del campus en Hidalgo del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) y la edificación de 13 nuevos planteles, el gobernador Francisco Olvera reiteró el compromiso 

por la educación en gira de trabajo por la región Tula-Tepeji. En este marco entregó además computadoras a alumnos de 
educación media superior. Otorgó en Tula computadoras portátiles con conexión a Internet para los alumnos con los 

mejores promedios del nivel bachillerato, en total serán ofrecidas a 2 mil 342 alumnos que obtuvieron las mejores 
calificaciones de sus grupos, ―son 2 mil 342 salones o grupos, se le entregará una computadora con banda ancha a cada 

alumno con los mejores promedios de los diferentes bachilleraros‖, detalló el mandatario estatal. Este programa se 

realizó en el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) plantel Tula, donde afirmó que la entrega es con la 
finalidad de incentivar la educación de los  jóvenes del nivel medio superior. Posteriormente se trasladó a la 

Universidad Tecnológica de Tula Tepeji (UTTT), donde inauguró un edifico de multimedia que servirá como centro 
certificador de software e impartirán clases para la carrera de Tecnologías de la Información. En su intervención el rector 

de la  UTTT, Leodán Portes, señaló que este edificio ―se convertirá en el centro regional del centro del país en desarrollo 

de software, con equipo para producción en audio, video y serigrafía de vanguardia‖. Ahí Olvera Ruiz entregó al rector las 
escrituras del terreno donde está edificada la UTTT y anunció que su gobierno construirá 13 nuevos planteles del 

Cobaeh. ―Para el próximo ciclo escolar iniciará operaciones el campus del IPN en Hidalgo, con lo que se creará la Ciudad 
del Conocimiento, la Educación y la Cultura‖. Reveló que el próximo curso ―iniciamos con una Universidad Tecnológica 

más en Tizayuca y una Universidad Politécnica en la Huasteca, así como la Universidad Intercultural en la sierra Otomí-
Tepehua‖. Posteriormente acudió a Tepeji, donde inauguró el distribuidor vial El Crucero, obra realizada con inversión 

tripartita que servirá a los habitantes de Tepeji, Tula y Estado de México que cruzan por la antigua carretera federal 

México-Querétaro. Olvera Ruiz reconoció que la obra tardó mucho tiempo en concluirse, pero destacó que los diputados 
federales hidalguenses gestionaron los recursos para concretarla. (Francisco Reyes, página 04) 

Crónica-Finalizan las negociaciones entre SUTSPEEH y gobierno: Concluyen hoy las negociaciones entre el 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) y autoridades 
estatales con relación al pliego petitorio, a la fecha existe avance del 98 por ciento, manifestó el dirigente sindical Víctor 

Licona Cervantes. ―Es un avance positivo de ambas partes, por tanto valió la pena la espera, las pláticas entre el 
gobierno del estado y el sindicato de burócratas en el presente año‖. Licona Cervantes manifestó que son varios los 

beneficios logrados en el pliego petitorio presentado a principios de este año ante el gobierno que encabeza el 
mandatario José Francisco Olvera Ruiz. En estos momentos analizan la fecha para firmar los acuerdos y condiciones 

concretados con las autoridades gubernamentales, ante la presencia de los trabajadores del Poder Ejecutivo. Detalló que 

por el proceso federal electoral actual no han logrado definir la fecha ni el horario, pero para el sindicato del gobierno del 
estado es necesario que ya se firme este documento del pliego petitorio. Consideró que el SUTSPEEH no incurre en 

ninguna anomalía que afecte las elecciones, al contrario deben revisar el contrato colectivo que se hace cada dos años y 
lo justo es darlo a conocer a los trabajadores de forma inmediata. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Jóvenes apartidistas se unen a proyecto de EPN: Coincidieron jóvenes sin afiliación partidista en Pachuca 

que el proyecto político del candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, 
representa una opción racional y responsable para México, afirmó el ciudadano Óscar Alcántara Lozano. En conferencia 

de prensa en la pérgola del Reloj Monumental, el joven deslindó a la agrupación pachuqueña del movimiento nacional 

denominado #YoSoy132, pues actualmente, expresó, sus posturas son intolerantes y radicales, poco benefician a la 
situación del país. ―Lo que tratamos de decir es que somos un grupo de jóvenes profesionistas que coincidimos con 

Enrique Peña Nieto, que no estamos con las mismas posturas de descontento del #YoSoy132, ni estamos con una actitud 
rebelde o populista‖, manifestó Alcántara ante medios de comunicación. A este posicionamiento público asistieron otros 

simpatizantes del aspirante presidencial de la coalición Compromiso por México, que se identificaron como Mariana 
Márquez, Carlos López Orozco, Enia Claudia Skewes, Ana Moedano, Héctor Anaya, Daniela Domínguez y Alejandra López. 

Los 23 integrantes de este grupo, que no dieron un nombre específico a la organización que representan, pidieron a las 

autoridades electorales y partidos políticos preservar la seguridad durante lo que resta de campañas y en la jornada 
electiva, pues en algunos casos persiste la intolerancia por ciertos grupos radicales, que incluso lesionan a simpatizantes. 

Lamentaron diversos hechos como lo sucedido a una simpatizante de Beatriz Paredes en la ciudad de México, que por 
externar sus preferencias políticas recibió un balazo, mientras que en Hidalgo trascendió la supuesta agresión en contra 
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de la candidata a diputada federal por el Distrito IV, Diana Marroquín. ―Queremos seguridad para todos los jóvenes que 

militan en distintas fuerzas políticas, sin importar cuál sea su postura, no queremos confrontaciones con algún partido 

político, sólo aclarar que no todos los jóvenes estamos metidos en el mismo costal‖. Enfatizaron que el proyecto político 
que conviene a México es el de Peña Nieto, pues considera al sector juvenil dentro de las plataformas de desarrollo, 

además de incluirlos en programas sociales como becas de transporte para estudiantes. ―No estamos aquí para apoyar 
un proyecto que esté en contra de los mexicanos, estamos a favor y queremos participar en la contienda electoral, 

queremos aclarar a la gente que no todos pensamos igual y estamos convencidos con la propuesta de Peña Nieto‖. 

(Gabriela  Porter, página 05) 

Crónica-Renuevan en el SME encargos interiores: Iniciaron elecciones al interior del Sindicato Mexicano de 

Electricistas (SME) para elegir 15 cargos relativos al periodo 2012-2014. En punto de las 9:00 horas de este lunes fueron 
instaladas las urnas en el edificio del sindicato ubicado en la comunidad de Juandhó, municipio de Tetepango. Durante 

cuatro días, de nueve de la mañana a ocho de la noche, los agremiados al SME podrán acudir con su credencial del 

sindicato para sufragar, cabe destacar que en esta elección sólo fue registrada una planilla denominada ―11 de octubre‖, 
encabezada por Eduardo Bobadilla Zarza como candidato a secretario del Interior. Otros de los cargos que se elegirán 

serán secretario del Trabajo, secretario de Educación y Propaganda, Tesorero, secretario de Actas y Acuerdos, 
prosecretario de Obras Determinadas, prosecretario de Sucursales, prosecretario de Jubilados, entre otras 

responsabilidades. Hasta el momento la afluencia de votantes ha sido baja; sin embargo, se estima que en los próximos 

días incremente la presencia de electricistas en las urnas. Cabe destacar que en la ciudad de Pachuca también fue 
instalada una urna, en donde los agremiados del SME de esa región podrán depositar sus votos. (Francisco Reyes, 

página 08) 

Criterio-Concursarán 2 mil por sólo 766 plazas: A un día de lanzar el prerregistro para concursar las plazas de 

educación básica, la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que en la entidad ya se anotaron 827 personas con 

estudios docentes, pero se estima que la cifra podrá crecer a más de dos mil. Luego de que la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo (SEPH) se mantenía a la espera de cero plazas de nueva creación para el ciclo 2012-2013, la 

Convocatoria para el Concurso Nacional asignó para la entidad un total de 512 plazas, así como 281 horas-semana-mes 
para el nivel secundaria. A la cifra se unen las plazas dejadas por los docentes hasta el 15 de junio de 2012, con lo cual 

se suman 766 espacios para primarias, y 564 horas-semana-mes para los maestros de secundaria y de educación 

especial. Luego de lograr acuerdos entre la representación de la SEP federal, la Sección 15 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y la SEPH se informó que las plazas de nueva creación serán: cinco, para 

preescolar; tres, para telesecundaria; una, para educación especial y lenguaje; así como 38 horas-semana-mes para 
secundarias generales y 19 para las técnicas Respecto a las plazas vacantes al 15 de junio de 2012: 59 son para 

preescolar indígena; 426, para primaria general; 15, para primaria indígena; tres, para telesecundaria; así como 30 
horas-semana-mes para enseñanza musical en preescolar; 24, para educación física en prescolar y primaria, finalmente 

170 horas-semana-mes para secundarias técnicas. De acuerdo con la convocatoria para docentes en servicio, se someten 

a concurso para Hidalgo 254 plazas de jornada y 283 de hora-semana-mes; las cuales están distribuidas en nueva 
creación del ciclo escolar 2012-2013 y vacantes definitivas al 15 de junio de 2012, federalizadas y estatales, por nivel y 

modalidad. (Miriam Avilés, página 05) 

Milenio-Olvera Ruiz condena el ataque contra Marroquín: El mandatario estatal, José Francisco Olvera Ruiz, 
lamentó el ataque de que fue objeto la candidata del Movimiento Progresista (PRD, PT y MC) a la diputación federal por 

el distrito con cabecera en Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo, pues aseguró que es triste ―que haya quien recurrir a 
ese tipo de actitudes para inhibir la participación de otras personas‖.  ―Es muy lamentable que se estén dando este tipo 

de hechos‖, señaló, el gobernador durante una gira de trabajo por los municipios de Tula y Tepeji en donde entregó 

apoyos educativos e inauguró obras.  Entrevistado sobre el atentado que sufrió la abanderada aliancista, dijo que se trata 
de una situación ―aislada‖. Informó que como gobierno van a estar muy atentos, ―ya fue atendida esta persona en lo que 

refiere a su salud y en lo jurídico‖.  Agregó que se harán las investigaciones para ―tratar de deslindar responsabilidades y 
en todo caso poder encontrar a los culpables‖. Dentro de lo malo de esto es que ―no lo aceptamos y reprobamos este 

tipo de hechos‖, aseguró, al tiempo de reiterar que la ventaja de este hecho es que ―son situaciones muy aisladas, es 
una eventualidad‖. Indicó que el estado afortunadamente la entidad hidalguense se encuentra en paz: lo podemos ver 

hoy (ayer) al recorrer a esta zona. Pues ―no hay ningún incidente, no hay detalle que nos impida trabajar con toda 

libertad; ese es el clima que priva en todo el estado‖.  Olvera Ruiz, dijo desconocer a qué podría estar vinculado este 
hecho, por lo que aseguró que serán las investigaciones las que den con los autores intelectuales. Como titular del 

ejecutivo, dijo, ―espero que las investigaciones arrojen claridad‖, al respecto. Interrogado sobre si ya ha girado 
instrucciones para que se brinde protección a los actores políticos que se encuentran en campaña proselitista en busca 
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de un cargo de elección popular, el gobernador, fue enfático al señalar que ―no la han pedido‖. No han hecho esa 

solicitud, nosotros estamos atentos, si algún candidato lo pide y esta solicitud se justifica, por supuesto que la 

proporcionaríamos‖, afirmó. En vísperas del proceso, dijo que es normal que siempre se hacen operativos especiales 
donde se detectan focos rojos, siendo ahí donde aplican estrategias mayores. Insistió en que ―afortunadamente es que el 

estado está en paz‖ por lo que el mensaje a os hidalguenses es que ―no tenga temor, (con este tipo de hechos) vamos a 
seguir trabajando para construir una jornada cívica ejemplar‖. Atentado político El atentado de un supuesto comando 

armado en contra de la candidata a diputada federal por la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), Diana 

Marroquín Bayardo, fue de carácter político, afirmó la hermana de la abanderada de izquierda, Marlen Marroquín. En una 
conferencia de prensa en Pachuca, Marlen junto al equipo de campaña de la candidata y única mujer transexual que 

compite por una curul en el Congreso de la Unión, detalló que este domingo un grupo de personas armadas atacó el 
vehículo en el que viajaba Diana Marroquín junto a su chofer Ernesto Cerón Arroyo, cuando se dirigían a San Bartolo 

Tutotepec, en la Sierra de Hidalgo, a un evento de campaña. Ambas víctimas saltaron de la unidad en movimiento y 
lograron escapar de la balacera para luego pedir ayuda, según los primeros reportes que fueron declarados para la 

investigación ante el Ministerio Público de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH).  Tuvieron lesiones 

ligeras Tanto Marroquín Bayardo como su chofer están hospitalizados en una clínica del centro de Tulancingo, donde 
son atendidos por lesiones ligeras en el cuello, manos y piernas; no obstante ninguno de ellos recibió impactos de bala. 

Marlen Marroquín denunció que los ataques tienen un tinte político, pues la candidata a diputada federal por el distrito 
electoral IV con cabecera en Tulancingo ha sido una mujer ―incomoda para otros políticos‖, principalmente del Partido 

Acción Nacional (PAN) que ―ve afectados sus intereses políticos en la localidad‖. ―Desde el principio de la campaña he 

manifestado distintos actos de corrupción por lo que quiero dejar claro que este atentado se debe a situaciones de 
carácter político y no de índole personal como me he enterado o trataran de aparentar ante los medios de 

comunicación‖, relató Diana Marroquín en una carta dirigida a medios de comunicación. La agresión también sacó a 
relucir la falta de apoyo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el poco interés que tiene la dirigencia nacional 

de este partido, en la campaña de Diana Marroquín, debido a que en ningún momento han aportado el monto económico 
de los actos proselitistas. (José Martín, página 08) 

Independiente-Anuncia UAEH nueva prepa en Tulancingo: El rector de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH), Humberto Veras Godoy anunció la creación de una nueva preparatoria en Tulancingo, proyecto conjunto 
con la ubicación de una Ciudad del Conocimiento en dicha región. Durante firma de convenio de colaboración de la casa 

de estudios con el ayuntamiento de Tulancingo fue anunciado el proyecto del bachillerato, que permitirá aumentar el 

ingreso semestral de 800 a mil 500 alumnos sólo en ese municipio, y corresponde a la demanda de la población por 
contar con educación pública de nivel medio superior en la zona El rector explicó que la Ciudad del Conocimiento de 

Tulancingo concentrará la docencia, investigación, extensión y vinculación con diversos sectores para impactar en el 
desarrollo de Tulancingo, a partir de la creación de carreras pertinentes para la región. Espacios descentralizados La 

firma de convenio de colaboración fue suscrita entre Humberto Veras Godoy y el presidente municipal de Tulancingo Julio 

Soto Márquez. Ambos citaron que la nueva preparatoria tiene la posibilidad de ubicarse en el Instituto de Ciencias 
Agropecuarias (Icap). Este espacio, indicó Veras Godoy, cuenta con 74 hectáreas y está inmerso en el proyecto de la 

nueva Ciudad del Conocimiento, al contar con infraestructura y un consolidado cuerpo académico y de investigación 
único en la entidad. ―Vamos a generar una nueva oferta en el nivel bachillerato y en el nivel licenciatura en Tulancingo, 

como proyecto y como respuesta al plan de desarrollo institucional que contempla los años 2012, 2013 y 2014 para 
ampliar la oferta educativa. ―Tulancingo será el primer lugar donde nosotros, como universidad, empezaremos con esa 

respuesta de la creación de nuevos espacios educativos, tanto de nivel bachillerato como en el profesional‖, expresó el 

primer universitario. Papel del ayuntamiento El convenio tiene como objetivo establecer bases y mecanismos de 
cooperación conforme a los cuales ambas partes promoverán la participación activa en proyectos de colaboración 

académica, investigación de desarrollo profesional, servicios sociales, culturales, artísticos, deportivos y de vinculación. El 
alcalde Julio Soto Márquez mostró beneplácito con la firma del convenio, ya que el municipio de Tulancingo participará en 

proyectos de desarrollo en diferentes ámbitos.  ―Para nosotros representa la oportunidad histórica de transformar la 

política pública en el municipio. Sabemos que la UAEH posee una calidad académica que representa la oportunidad de 
cambiar el rostro a nuestro estado.‖  Soto Márquez señaló que la nueva preparatoria responderá a la demanda de la 

población de la ciudad y tres municipios que comprenden su área conurbada, ya que ―del municipio de Tulancingo en 
nivel medio superior ingresan 800 alumnos a la UAEH, y las fichas entregadas para el ingreso a la preparatoria son mil 

500‖, refirió Julio Soto. Con la apertura del plantel, las familias de Tulancingo y la región tendrán la tranquilidad que sus 
hijos contarán con un lugar en preparatoria, sin sacrificar su economía al tener que buscar opciones en instituciones 

privadas o trasladarse a otras ciudades para no perder la continuidad, ―o en el peor de los casos abandonar sus 

estudios‖. (Crystal García, página 17) 
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Síntesis-Conforman el informe de gobierno: Destacarán los convenios obtenidos durante la reciente gira de trabajo 
a la ciudad de Washington DC Junto con la integración de proyectos para el presupuesto de egresos 2013 también se 

prepara el segundo informe de actividades del gobernador Francisco Olvera Ruiz, informó el titular de la Secretaría de 

Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. En entrevista, el funcionario detalló que 
además de reunir los expedientes técnicos de cada una de las dependencias del gobierno estatal para integrar el 

presupuesto que habrá de solicitarse a los diputados federales para el ejercicio fiscal del próximo año, también se 
prepara ya el segundo informe. En este, se dará conocimiento de las acciones emprendidas por el mandatario estatal en 

el último año, proyectos que tienen que ver sobre todo con infraestructura y combate a la pobreza, dijo. Resaltó además 

los convenios obtenidos durante la reciente gira de trabajo a la ciudad de Washington DC, a los cuales se les 
dará seguimiento para favorecer el desarrollo de la entidad, a través de la atracción de inversiones procedentes del 

vecino país. Uno de estos planes de trabajo, mencionó, tiene que ver con el fortalecimiento de las administraciones 
municipales, mediante ofrecimientos recibidos del Banco Iberoamericano de Desarrollo, para ingresar a un programa que 

ellos han manejado con éxito desde hace algún tiempo. ―Sobre todo en el tema de mejorar los procesos de recaudación 
de los municipios, de mejorar los esquemas de catastro, hay recursos, hay interés de poder ir apoyando a los municipios 

del estado de Hidalgo, hay procesos que ellos ya llevan muy avanzados‖, detalló. Resaltó que tanto el Estado como los 

municipios tienen la responsabilidad de realizar esta capacitación en la elaboración de presupuestos basados en 
resultados, pues dicho modelo será usado a partir del presupuesto que será solicitado para el próximo año. Cabe resaltar 

que algunos de los proyectos que se esperan impulsar para el 2013 son: la carretera México-Huejutla, tres presas, la 
Ciudad del Conocimiento, el Tuzobus, entre otros. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Impulsan simulacro electoral: Por segunda ocasión, agrupaciones vecinales de la colonia Morelos, en 

Pachuca, realizarán un ejercicio de simulación de proceso electoral, los cuales sirvieron anteriormente para incentivar la 
presencia de la población en las urnas durante los procesos electorales. Los organizadores dieron a conocer que este tipo 

de ejercicios contribuyen a que la ciudadanía se interese en participar en el proceso electoral federal y terminar con el 
abstencionismo en las urnas, al impulsar de manera participativa la democracia en la ciudad. Anunciaron que pese a que 

no se tiene la fecha de realización, tentativamente podría realizarse el 25 de junio próximo. (Milton Cortés, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Trafican armas de Sedena a narco: La PGR investiga un presunto tráfico de armas y explosivos del Ejército 

hacia los cárteles del narcotráfico de la Familia Michoacana, del Milenio y del Golfo. Conforme las indagatorias, el 

propietario de una armería en la Ciudad de México cercano a militares habría vendido distintos tipos de armas de alto 
calibre y el explosivo C4 a intermediarios que abastecerían a La Resistencia, que agrupa a las bandas criminales 

mencionadas. Las pesquisas condujeron también a Gabriel Ábrego García y su padre, Gabriel Herminio Ábrego Vargas, 
propietarios de la desaparecida armería El Venado –localizada en un modesto local de Tlalnepantla– y quienes habrían 

comerciado con armas y explosivos asegurados a La Resistencia en Guadalajara. La SIEDO consiguió el pasado 9 de junio 

una orden judicial para colocarle durante 20 días un brazalete electrónico a Gabriel Ábrego hijo para proseguir con la 
investigación. Antes, fueron intervenidas las conversaciones telefónicas de Ábrego García, también apodado "El 

Venadito", y así la SIEDO estableció que sus llamadas más frecuentes eran con Víctor Manuel Ríos López, un 
coleccionista de armas a quien refería como compadre, y el capitán César Abel Batres Ortiz. Este último era la mano 

derecha del General Brigadier José Luis Ramón Velasco Guillén, quien hasta hace apenas tres meses se desempeñó como 

director general del Registro Federal de Armas de Fuego de la Sedena. Velasco, en principio, no aparece vinculado a esta 
indagatoria. "Destaca (en las conversaciones intervenidas) del mismo modo la relación que éste (el capitán Batres) 

guarda con el General José Luis Ramón Velasco Guillén, respecto de quien ofrece diversas armas de fuego, como sucedió 
el G-3 calibre .308 mm, el mosquetón calibre 7.62 mm y diversas pistolas", dice un documento de la SIEDO. Los hechos 

están asentados en la averiguación PGR/SIEDO/UEIORPIFAM/148/2011, según la cual el delito se descubrió tras un 
operativo de desmantelamiento de una célula del grupo La Resistencia, el 7 de septiembre de 2011, y que dejó al 

descubierto que las armas y explosivos utilizados por los criminales provenían del Campo Militar Número 1. Fuentes de la 

Sedena dijeron que, en una búsqueda inicial, la Procuraduría Militar no halló un expediente directamente relacionado con 
este asunto que indaga la PGR y tampoco existe hasta el momento un pedimento de información por parte de la SIEDO. 

Explicaron que la Dirección Comercializadora de Armas, y no la del Registro Federal de Armas de Fuego, es la que lleva 
un control físico del armamento y que resultaría muy difícil robar armas del Ejército por los controles de seguridad. Tiene 
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permiso para repararlas La Sedena otorgó en 2011 un permiso para reparar todo tipo de armas de fuego a Gabriel 

Herminio Ábrego, quien ahora es uno de los investigados por presuntamente traficar armas del Ejército al narco. La 

autorización fue concedida por la Dirección General del Registro Federal de Armas de Fuego y Control de Explosivos 
cuando estaba al mando del General Brigadier José Luis Ramón Velasco, quien ha sido investigado por la PGR por la 

venta ilegal de armas a particulares. De acuerdo con la Sedena, dicha dirección concedió dos permisos al dueño de la hoy 
desaparecida armería El Venado, de Tlalnepantla. (redacción, primera plana)  

Universal-Impulsan un mayor control de eurobanca: La cumbre del Grupo de las 20 economías más desarrolladas 

(G-20) y países invitados iniciaron ayer su encuentro con un respaldo total a construir una Europa ―más fuerte, más unida 
y responsable‖ y a instrumentar una ―nueva arquitectura ‖ financiera en la zona. De acuerdo con el documento final que 

preparan los mandatarios, se impulsará la unión bancaria europea, con el objetivo de dar certidumbre y estabilidad de la 
economía global. La medida prevé poner en marcha un supervisor único europeo para la banca, la creación de un fondo 

de garantías de depósitos comunes y medidas de apoyo a la recapitalización de las entidades financieras. El presidente 

Felipe Calderón convocó a los asistentes a diseñar un plan de acción integral de largo plazo para recuperar la estabilidad 
económica, fortalecer las instituciones financieras internacionales, así como apostar al libre comercio. Entre los acuerdos 

previstos, está tomar medidas para evitar que los países comiencen a cerrar sus fronteras frente a la crisis económica y 
se frene la creación de empleos. El tema es evitar el proteccionismo en las naciones, ya que ello en lugar de evitar el 

crecimiento de la crisis financiera, la acrecentará, señala el documento. Fuentes diplomáticas mencionaron que se 

dedicará un apartado a Grecia, en el cual se establecerá el compromiso de velar por que esta nación tome el camino ―co 
r re c to ‖pa - ra superar la profunda crisis en que se encuentra inmersa. (Silvia Otero, primera plana)  

Criterio-#YoSoy132: apartidista pero no apolítico, precisa: El movimiento #YoSoy132 se definió como apartidista 
y con la y los candidatos presidenciales, aunque reconoció el derecho de sus integrantes para que en lo individual voten 

según su preferencia. Integrantes del comité de prensa de ese movimiento dieron a conocer los resolutivos de la 

Asamblea General Intrauniversitaria, en torno a las definiciones sobre el movimiento. Ruth Briones, de la facultad de 
Veterinaria de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), fue la encargada de leer el apartado con las 

definiciones generales de #YoSoy132. Ahí dijo que es un movimiento apartidista, pacífico, estudiantil, laico, social, 
humanista, autónomo y antineoliberal y se deslinda de los cuatro candidatos presidenciales, aunque sí acepta que sus 

integrantes en lo individual voten por el de su preferencia. Pero señaló que a pesar de su carácter apartidista, se trata de 

un movimiento político porque se interesa en desarrollar la participación ciudadana más allá de las interpretaciones de la 
clase política. En el acto, Max Alcántara, de la facultad de Ciencias de la UNAM e integrante del Comité de Prensa, expuso 

que hoy martes, a las 20:00 horas, se efectuará el tercer debate presidencial en la sede de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (Avenida Universidad 1449, frente a Los Viveros de Coyoacán). El 27 de junio a las 15:00 

horas habrá una marcha en Ciudad Nezahualcóyotl, de la Glorieta del Coyote a la sede del ayuntamiento, mientras que el 
día 30 se efectuará otra denominada ―En vela por un cambio‖, la cual irá de la Plaza de las Tres Culturas la Zócalo 

capitalino. Anunció que a partir de hoy (lunes), #YoSoy132 sólo tendrá como contacto de prensa formal el correo 

electrónico prensayosoy132@gmail.com y toda la información oficial del movimiento estará en el sitio de internet 
www.yosoy132media.org. A su vez, Gabriela Delgadillo, del posgrado de Estudios Latinoamericanos de la UNAM, informó 

de un programa de observación electoral por vía electrónica, en el que se revisarán fotografías de las sábanas que se 
colocan afuera de las casillas electorales al término de la votación para garantizar que no haya equívocos en el conteo. 

En las direcciones www.fotoporcasilla.mx y www.tufotocuidatuvoto.mx recibirán fotografías y el 21 de junio, a las 11:00 

horas, efectuarán una marcha al Instituto Federal Electoral (IFE) para solicitar que se difunda correctamente la forma de 
ejercer el voto. Además, Claudio González, de Filosofía de la UNAM e integrante del Comité Jurídico y de Derechos 

Humanos de la organización, confirmó que integrantes del movimiento han sufrido amenazas, hostigamiento y agresiones 
físicas. Ante ello, dijo, hay dos averiguaciones previas en Tlalnepantla y dos quejas ante la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de México, aunque se tienen documentadas más agresiones, pero los jóvenes víctimas han preferido 

no presentar denuncias. Asimismo, Héctor Fabián García, de Filosofía de la UAM, confirmó que Saúl Alvidrez y Rodrigo 
Ocampo dejaron de pertenecer al movimiento porque intentaron convertirse en líderes de éste a pesar de que es una 

organización horizontal. (Notimex, página 18) 

Criterio-AMLO: “Mis rivales”, sin cambio alguno: Andrés Manuel López Obrador afirmó que no es él quien no ha 

cambiado sobre su carácter, sino aquellos que lo atacan nuevamente, como ocurrió en 2006. El candidato presidencial de 

la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que hay pruebas de que se mantiene la guerra sucia en su contra, y 
señaló no solamente a televisoras, sino a los periódicos que publican encuestas en los que mantienen arriba al priísta 

Enrique Peña Nieto. En su conferencia de prensa matutina, antes de partir a Querétaro, López Obrador respondió a la 
pregunta de la periodista de Estados Unidos Margaret Warner de cuál era su opinión de las campañas negativas que hay 
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en su contra y de que sus rivales sostienen que no ha cambiado. ―Los que no han cambiado son ellos, y es la guerra 

sucia, es el nerviosismo que hay por la caída de (Enrique) Peña Nieto (en las encuestas) y se va a reeditar lo de 2006, 

pero vamos bien‖, respondió. El abanderado de la coalición Movimiento Progresista afirmó que la elección del 1 de julio 
será un referendo en el que se preguntará a los mexicanos si quieren que siga la corrupción o quieren un cambio para 

que ya no prevalezca. ―Este arroz ya se coció, lo estoy sintiendo y la gente lo dice, aunque muchos están callados, 
sostengo que vamos a triunfar‖. El tabasqueño añadió que si el candidato priísta está diciendo que la mejor encuesta es 

la del 1 de julio, es síntoma de que otros son los números reales y no las encuestas. Otro periodista extranjero le 

preguntó a López Obrador si tenía confianza en el Instituto Federal Electoral, el candidato respondió que sí la tiene 
porque en las casillas habrá funcionarios, presidentes, secretarios y escrutadores que son ciudadanos. Además, dijo, 

están los representantes de su movimiento, mismos que estarán presentes también en el conteo de voto y la elaboración 
de las actas de resultados. ―¿No habrá fraude así?‖, se le preguntó, ―No, vamos a ganar‖, contestó y añadió que la gente 

cuidará los votos y en el transcurso de la semana hará un llamado a los participantes en las redes sociales para que 
ayuden en la observación y vigilancia. ―Sin las redes sociales estaríamos en la indefensión, totalmente encapsulados, por 

el papel que han jugado los medios de comunicación‖, expresó. OFRECEN MILLONES DE VOTOS AL PRI El candidato 

de la coalición Movimiento Progresista cuestionó que el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, ofrezca votos al 
abanderado priista, Enrique Peña Nieto, como sucedió en Atlacomulco el domingo. En su conferencia de prensa que 

ofrece cada mañana, López Obrador dijo que hay que esperar a lo que digan los ciudadanos. El político tabasqueño 
recordó que el fallecido líder cetemista Fidel Velázquez andaba ofreciendo millones de votos para el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). ―Es la vieja cultura de ofrecer los votos, y entonces ¿los ciudadanos qué?‖, manifestó. 

El domingo, durante un mitin de Enrique Peña Nieto en Atlacomulco, su tierra natal, el gobernador Ávila prometió: 
―Vamos por la victoria y más allá. De aquí, Enrique (Peña Nieto), de tu tierra, el Estado de México, saldrá la mayor 

votación de todo el país‖. (Claudia Salazar, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Acertó Josefina con el "cuchi cuchi": Tan efectivo como las ―víboras prietas‖, las ―tepocatas‖ o el ―¡hoy!, ¡hoy!, 
¡hoy…!‖ de Vicente Fox parece resultarle a Josefina Vázquez Mota el llamado que viene repitiendo en los días recientes a 

las mujeres emparejadas para que, si sus hombres no quieren ir a votar (y por ella, es de entenderse), les cancelen el 
―cuchi cuchi ¡un mes!‖. A los que sufraguen, sugiere, se les debe recompensar con ―el doble‖. La primera vez que lo dijo 

fue el jueves en Mazatlán, cuando en la medición MILENIO-GEA/ISA de la noche anterior apareció 3.8 puntos abajo de 
Andrés Manuel López Obrador.  El sábado parecía ir al despeñadero: 6.7 puntos atrás de AMLO, pero la señora repitió la 

receta en Xalapa.  Y pese a que la medición del domingo la presentó 3.6 puntos atrás del segundo lugar, aplicó la misma 

fórmula en Atlixco, y anoche la encuesta MILENIO-GEA/ISA la descubrió nueve décimas… ¡arriba de López Obrador! Si 
bien es cierto que el porcentaje de indecisos está disminuyendo notablemente, aquí se aventura que Josefina también 

repunta por el efecto cuchi cuchi.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Cuántos puntos puede perder esta noche Peña Nieto?: A juzgar por los números, la ausencia de Enrique Peña 
Nieto esta noche en el debate promovido y organizado por #YoSoy132 le costará poco. Quizá nada. En la encuesta de 

seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA, el candidato del PRI registraba 45.4 por ciento de las intenciones de voto el 11 de 

mayo (el viernes de la Universidad Iberoamericana). Dos semanas después (25 de mayo), cuando el impacto de la 
protesta juvenil alcanzaba su momento más notable, Peña Nieto solo había perdido 0.6 por ciento. Ayer marcó 45.7, 

porcentaje ligeramente superior al del viernes de pesadilla. La primavera mexicana tampoco le ha significado nada a 
Andrés Manuel López Obrador. Tenía 25 por ciento el 11 de mayo, contra 25.1 de ayer. Estaba y está 20 puntos atrás 

del priista. Lo mismo ocurre con Josefina Vázquez Mota. Tenía 25 por ciento entonces y 26 ayer. Hubo mucha 

excitación, ruido, fraseología, superstición, pequeños repuntes y caídas en la encuesta, pero el retrato de la tendencia es 
implacable. Todo lo que se movió ha regresado al sitio donde se encontraba por ahí del Día de las Madres. El dato más 

significativo es el de los indefinidos. Ayer se situó en 13.5 por ciento, contra un promedio de 25 en aquellas jornadas de 
mayo. El efecto de la protesta juvenil se repartió en tercios: nadie ganó, nadie perdió. Al parecer, la gente tiene decidido 

su voto para el 1 de julio. Siempre podrá ocurrir lo extraordinario que modifique dramáticamente la tendencia. En 
términos electorales, #YoSoy132 no lo fue. Por eso creo que lo que pierda Peña Nieto esta noche, si es que pierde algo, 

será marginal. Así lo debe haber calculado. Dos dígitos de ventaja permiten pensar las cosas dos veces. (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

Gobernantes mal y tarde: SAN JOSÉ DEL CABO, BCS. Europa se debate en una crisis que se resiste a aceptar como tal 
tras el fracaso de sus dirigentes políticos a diagnosticarla, con su incapacidad para gestionarla, la tiene postrada y al 

mundo rehén. Una Europa dominada por la canciller Merkel, dividida, rebelde, pero sumisa al mandato de la alemana, 
convertida en la tutora de la región que reparte premios y castigos, revisa presupuestos y políticas fiscales de sus socios 

y aprueba o rechaza, dictándoles el camino a seguir como si la solución alemana fuera la solución para todos. En un 

punto tiene razón la señora Merkel: la indisciplina y desvergüenza de algunos gobiernos de la región, que en el 
incumplimiento de las metas de la eurozona han escondido cifras y mentido al mundo. Y no solo Grecia, que es apenas 2 

por ciento del PIB de los 19, sino España, su cuarta potencia que en el gobierno de Zapatero dio cifras falsas en materia 
de déficit público, ocultando la dimensión del desastre. En esta incapacidad de gestión también tiene que apuntarse el 

fracaso de las pruebas de resistencia de la banca europea. En España todos los bancos las aprobaron en el papel hasta 

que la realidad desnudó su sistema financiero cargado de tantos activos tóxicos, que lo han envenado. Apenas ayer aquí, 
el ministro español de Economía, Luis de Guindos, declaraba que los mercados han sido injustos con España y yo le 

preguntaría: ¿Cuándo la justicia ha sido característica de los mercados? Entiendo lo que produce asomarse al abismo y 
sentirse empujado al vacío, pero esa declaración de la injusticia de los mercados confirma la incapacidad de diagnóstico 

y, por tanto, de tratamiento de la crisis. ¿Qué va a pasar con España? Seguramente saldrá de la crisis dejando un 
tiradero porque, al final, España, insisto, la cuarta economía de la región, es muy grande para caer, pero también para 

ser rescatada. RETALES 1. CANDIDATO. El ex secretario de Hacienda y candidato panista al Senado, Ernesto Cordero, 

fue invitado a los trabajos de la Cumbre del G20; 2.CONVALECE. La gran ausente en esta reunión es Margarita Zavala, 
quien convalece en reposo absoluto de la operación del ojo derecho para evitar un desprendimiento de retina, tras un 

desgarre. La secretaria de Turismo, Gloria Guevara, hace sus veces como anfitrión de las esposas de los hombres de 
Estado; y 3. ZÓCALO. Los estrategas de Josefina Vázquez Mota aún consideran al Zócalo, territorio apache del PRD, 

para su cierre de campaña. No sé cuál sea su catálogo de costos. Pero, ¿es necesario un cierre en esa plaza que nunca 

ha sido suya aunque siempre digan que es de todos? Ellos sabrán.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que presta fue la contestación de IBOPE al correo electrónico que, muy bien direccionado, circuló el domingo, ―en el cual 
se realizan una serie de afirmaciones falsas y calumniosas sobre la operación e integridad de la empresa‖. 

Dicho correo contenía la supuesta base de datos (con todo y direcciones) que IBOPE utiliza para medir los ratings de 

televisión. 

En siete puntos, IBOPE concluye que ―este ataque es también un atentado contra todos quienes formamos parte de la 

industria y las familias que colaboran voluntariamente en el estudio de medición de audiencias de televisión (…) IBOPE 
ha iniciado enérgicamente las acciones legales necesarias para encontrar al responsable de estos hechos‖. 

Que los estrategas de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto desbordan optimismo a 12 días de la jornada 
electoral. 

Dicen que según sus encuestas internas y la mayoría de las publicadas en medios de comunicación, la ventaja promedio 
es de 15 puntos sobre el segundo lugar, cuando sus proyecciones para estas alturas de la contienda eran de alrededor de 

10. 

Que es ahora Miguel Ángel Mancera el que buscará aportarle votos a López Obrador. 

El adelantadísimo aspirante al Gobierno del Distrito Federal dará un giro en sus discursos y pondrá especial énfasis en 

pedir el voto para López Obrador, con el fin de evitar el voto diferenciado contra el tabasqueño debido al llamado efecto 
Peña Nieto. 

Que, como dijo Vicente Fox, a los presidentes de Estados Unidos les gusta tratar a palmaditas a México. 
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En la reunión del G20 en Los Cabos, el trato entre Barack Obama y Felipe Calderón fue cordial y elogioso. Y para 

rematar el encuentro se estrecharon las manos y el presidente estadunidense le dio a su homólogo mexicano… unas 

afectuosas palmaditas. 

Que hay una corriente en el Poder Judicial de la Federación a la que no le gustan los vientos de modernidad que 
representa la integración de juristas provenientes de la academia y el Congreso a la Suprema Corte de Justicia. 

El ―ala dura‖ de la Judicatura buscará que los próximos dos ministros que se integrarán a la Corte sean de carrera judicial 
y no ―externos‖. 

¿Será? 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 
 

Compra de votos: Es verdad que, con las actuales reglas en nuestro país, un fraude generalizado en las urnas parece 
virtualmente imposible. Son muchas las salvaguardas que se han incorporado al sistema electoral que hacen que éste 

sea, si no invulnerable, sí quizá el más seguro del mundo. Ningún sistema electoral, sin embargo, puede evitar la compra 
del voto. Es ahí donde realmente se encuentra el problema en nuestro país. Y la verdad es que este año estamos 

escuchando tantas anécdotas de compra de votos que realmente no podemos menospreciarlas. En los últimos días ha 

circulado en Youtube un video que supuestamente muestra una bodega del gobierno priista de Veracruz con despensas, 
sillas, cachuchas, botellas, morrales, colchonetas, paraguas y otros regalos con logotipos del PRI y el nombre del 

candidato Enrique Peña Nieto. El video fue uno de los más vistos este pasado fin de semana en México. A mi programa 
de radio, La Red de Radio Red, llegan constantemente llamadas de personas que denuncian que los partidos políticos y 

los candidatos están ofreciendo regalos a los ciudadanos. La mayor parte de estas denuncias se dirigen en contra del 

PRI, pero también las hay contra el PRD y el PAN. La práctica de hacer regalos para comprar o inducir el voto parece ser 
muy extendida en nuestro país. Una encuesta reciente que Edmundo Berumen y Asociados hizo para un grupo de 

intelectuales y académicos de izquierda --del Observatorio Universitario Electoral y el Frente Ciudadano en Defensa del 
Sufragio Efectivo-- apuntó que 10.8 por ciento de los ciudadanos que dicen que van a votar por el PRI lo hacen debido a 

los regalos que éste partido les da. El resultado es mucho menor, 5.2 por ciento, para quienes se inclinan por Andrés 
Manuel López Obrador. No se da cifra para los simpatizantes de Josefina Vázquez Mota. El gobierno del estado de 

Veracruz ha negado que la bodega que se ha exhibido en el video de Youtube sea de alguna de sus dependencias. Por 

otra parte, Jorge Carlos Ramírez Marín, vicecoordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, ha negado también que 
su partido o el equipo de campaña tengan algún tipo de presupuesto dedicado a la compra de votos. Esta adquisición es 

una práctica casi tan antigua como la democracia misma. Hay registros del uso de recursos para lograr apoyos 
electorales por Julio César, cuando éste ascendía por los cargos públicos de la antigua república de Roma antes de 

convertirse en dictador. César no sólo repartía dinero y regalos a los electores sino que también financiaba espectáculos 

públicos. Quizá no había conciertos de Justin Bieber o de Paul McCartney en aquellos tiempos, pero sí espectáculos de 
circo y luchas de gladiadores. Es claro que las actuales reglas del juego no dan certeza de que el dinero que se eroga 

redituará en votos. Los beneficiarios de esta práctica pueden aceptar las despensas, cachuchas o materiales de 
construcción y de todas maneras votar por un partido distinto al que reparte regalos. Sin embargo, particularmente en 

las comunidades más pequeñas, hay una fuerte presión moral de la comunidad para que todos los miembros voten a 

favor del partido que otorga las dádivas. Mucha gente se queja de las compras de voto. Pero son relativamente pocas las 
denuncias que se presentan ante la Fiscalía Especial para Delitos Electorales, la Fepade. Los ciudadanos mexicanos 

parecen aceptar la práctica como inevitable, tanto así como los ciudadanos de la antigua Roma que, después de votar 
por Julio César para distintos cargos, permitieron que éste se convirtiera en dictador. Televisa acepta  Televisa ha 

aceptado las condiciones de la Comisión Federal de Competencia para la compra del 50 por ciento de Iusacell. Y es 
lógico. El mercado de la telefonía celular es mucho más importante que el de la televisión en que ya tiene una fuerte 

presencia.  (Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué creo que Peña va a ganar la elección presidencial?: Se trata de un análisis numérico. Tomo los datos de 
dos encuestas independientes y serias. La primera es la de Buendía y Laredo publicada ayer en El Universal. A los 

encuestados se les pidió que contestaran qué tan seguros están de votar por el candidato de su preferencia: 37% 

contestó que están convencidos de que sufragarán por Peña y siete por ciento expresó que todavía tienen dudas de 
votar por el candidato priista. Si se suman estos dos grupos de votantes, aparece 44% de las preferencias a favor de 

Peña reportadas por el encuestador. Por lo que toca a López Obrador, 27% de los electores dicen que votarían por 
este candidato: es la adición de 23% de convencidos y cuatro por ciento dudosos. Vázquez Mota cuenta con 25% de 

las preferencias electorales: 20% de seguros y cinco por ciento de dubitativos. Finalmente, Quadri tiene dos por ciento 
de convencidos y uno por ciento de dudosos para un total de tres por ciento. Hagamos el siguiente ejercicio para ver las 

probabilidades de López Obrador y Vázquez Mota de alcanzar a Peña y empatarlo. Dejemos al candidato priista tan 

sólo con 37% del electorado que ya está convencido de votar por él. Digamos que el siete por ciento restante lo 
abandona estas dos últimas semanas de campaña. Veamos, entonces, qué necesita López Obrador para empatarlo en 

las preferencias. El tabasqueño, primero, tiene que mantener 27% de votantes que dice que sufragarán por él, tanto de 
convencidos como de dudosos. Para alcanzar a Peña necesitaría diez puntos porcentuales más. ¿De dónde los podría 

obtener? Sólo de los votantes que todavía tienen dudas de votar por Peña, Josefina y Quadri, que suman un total de 

13 puntos porcentuales. Ergo, AMLO requeriría pasar a su buchaca 73% de los 13 puntos de electores dubitativos de los 
otros tres candidatos. No es imposible, pero se ve muy difícil lograrlo en el poco tiempo que queda. Para Josefina está 

aún más complicado. De nuevo asumamos que Peña se queda con sólo 37% de votantes que dice estar convencido que 
sufragarán por él. La panista, en cambio, amarra 25% del total que trae entre seguros y dudosos. Estaría, por tanto, a 12 

puntos de distancia del priista para empatarlo. Los tendría que conseguir de los 13 puntos de votantes dubitativos de 
Peña, López Obrador y Quadri. Esto significaría que la panista requeriría obtener 91% de este electorado que todavía 

tiene dudas. Otra vez: no es imposible, pero se ve increíblemente difícil que suceda. El análisis es similar en la última 

encuesta de Consulta-Mitofsky. En ésta Peña trae 37% de votantes ―duros‖ y siete por ciento de ―volátiles‖. Dejemos al 
priista con este 37% que, por cierto, es el mismo porcentaje que reporta Buendía y Laredo de votantes convencidos con 

este candidato. AMLO, por su parte, suma 30% de las preferencias: 25% de ―duros‖ y cinco por ciento de ―volátiles‖. 
Estaría, entonces, a siete puntos porcentuales de alcanzar a Peña. ¿De dónde los podría sacar? De los 12 puntos de 

preferencias volátiles de Josefina, Peña y Quadri. En este caso estaríamos hablando de capturar 58% de los votantes 

dubitativos de sus tres adversarios. ¿Imposible? De ninguna manera. ¿Dificilísimo? Sin lugar a dudas. Otra vez, el caso de 
Josefina se ve más complicado que el del AMLO en la encuesta de Consulta-Mitofsky. Dejemos a Peña con 37% de su 

voto ―duro‖ y a Josefina con 25% de la suma de sus electores ―duros‖ y ―volátiles‖. Le faltarían 12 puntos para alcanzar 
al priista. Coincidentemente hay 12 puntos porcentuales de preferencias ―volátiles‖ de Peña, AMLO y Quadri. Es decir, 

para empatar al candidato del PRI, la candidata del PAN debe quedarse con el 100% de los votos ―volátiles‖ de los otros 

tres candidatos. Esto sí que raya en lo imposible. Se trata, como dije, de un análisis numérico con base en dos encuestas 
independientes y serias. Por si quedan dudas, en el mercado de predicción de eventos de intrade.com, los apostadores le 

están otorgando 85% de ganar la elección presidencial a Peña, 17% a AMLO y tres por ciento a Josefina. 
Extrañamente yo todavía no sé por quién voy a votar, pero tengo más certeza de quién va a ganar. Con los números en 

la mano, me atrevo a predecir que el próximo Presidente de México será Enrique Peña Nieto. Y desde luego que 
asumo el riesgo que conlleva dicha predicción para mi credibilidad como analista político.  (Leo Zuckermann, página 

de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

¿Ignoran candidatos a los niños?  
  

EL IFE entregará hoy a los candidatos presidenciales los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2012, realizada el 

pasado 29 de abril. En ésta, más de 2 millones de menores de entre 6 y 15 años externaron su temor por el clima de 
inseguridad que vive el país y muchos de ellos confesaron que sufren de acoso sexual en sus propias casas. Hasta ahora, 

sólo la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, ha confirmado su asistencia al evento encabezado por el 
presidente del IFE, Leonardo Valdés. Aunque los niños no votan, es importante que los aspirantes presidenciales 

trasmitan su preocupación por las nuevas generaciones.  

   
INDIA SE REZAGA, pero no necesariamente en el concierto internacional, sino a la hora de la foto. El primer ministro 

indio, Manmohan Singh, llegó a paso veloz al espacio donde los líderes del G-20 se congregaban al final de una sesión de 
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trabajo para permitir que la prensa captara una imagen de grupo. A juzgar por las sonrisas, el mensaje pretendió ser que 

el mundo no debe angustiarse… tanto. Ahí se vio a un Barack Obama muy animado, charlando con el presidente Felipe 

Calderón y el primer ministro de Canadá, Stephen Harper.  
   

¿CUAL SERÁ el escenario post electoral que vislumbra el PRI? Nos aseguran que el tricolor tiene cada vez más afinado a 
su equipo de abogados para defender los votos que obtengan el 1 de julio. Se insiste en que son más de 2 mil 

especialistas en derecho electoral los que integran el grupo que se encargará de tener lista la estrategia legal en caso de 

que haya que ir a los tribunales. Ayer el presidente Pedro Joaquín Coldwell dijo que su partido está listo para enfrentar 
un conflicto post electoral. Todo parece anticipar una sobrecarga de trabajo para el presidente del Tribunal Federal 

Electoral, Alejandro Luna Ramos.  
   

LA APUESTA en la izquierda no es menor. Por primera vez en su historia, los partidos de esta corriente lograrán cubrir 
con varios representantes las más de 140 mil casillas que serán instaladas en el país. Eso supone movilizar a cerca de 

450 mil simpatizantes. En 2006 el bloque encabezado por el PRD cubrió apenas 60% de las casillas, y luego del proceso 

Andrés Manuel López Obrador alegó que algunos de sus propios emisarios, los ligados a Los Chuchos, se hicieron de la 
vista gorda ante supuestas irregularidades. Ahora se alista una estrategia en redes sociales para apuntalar la vigilancia y 

defensa del voto. Nos dicen que esta misma semana se lanzará una estrategia que tendrá entre sus novedades ―foto por 
casilla‖ pues se pedirá a los ciudadanos que envíen a una dirección electrónica la foto con el acta de resultados. Todo 

vigilado, dicen.  

   
EN ECATEPEC, el municipio más populoso del Estado de México, las cuentas siguen sin salir por lo que toca a la 

administración que encabezó entre 2006 y 2009, el ex alcalde perredista José Luis Gutiérrez Cureño, al que la autoridad 
está exigiendo reintegrar al erario municipal 403 millones de pesos. Pese a ello, don José Luis anda en busca de regresar 

al cargo, pero cómo no andarán los demonios sueltos que hasta en el plano doméstico el ex edil encara tormentas.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HOY, HOY, HOY será el debate presidencial organizado por los chavos de #YoSoy132 y al cual no irá Enrique Peña Nieto. 

EL PRIISTA decidió seguir el pleito con los jóvenes y desairar su invitación. Anoche todavía esperaban que cambiara de 
opinión, pero nomás no lo hizo. 

HAY QUIENES consideran que su ausencia le puede costar cara al priista en términos de preferencias electorales. 

ESTO DEPENDERÁ de diversos factores, empezando por qué tanto aprovechen el momento Andrés Manuel López 
Obrador y Josefina Vázquez Mota. 

TAMBIÉN será importante cuánto rating alcanza toda vez que su difusión será por internet principalmente. 

Y DADO su carácter ciudadano, sin la intervención del IFE, el papel de las redes sociales será crucial en el impacto que 

tenga... con todo y que no habrá edecán playmate. 

LO BUENO para Peña es que ahí estará Gabriel Quadri para defenderlo. 

POR CIERTO que si los de #YoSoy132 quieren tener éxito, basta con que vean el debate que se llevó a cabo el domingo 

en Tabasco y hagan... ¡todo lo contrario! 

FUE EL PRIMER ejercicio de su tipo en la historia de la entidad y se transmitió -es un decir- por la Televisión Tabasqueña, 

la estación del gobierno estatal. 

QUIENES sintonizaron la televisora se las vieron negras, pues se le fue la señal ¡por 30 minutos! Y eso que nomás duró 
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100 minutos. 

DURANTE media hora los tabasqueños sólo obtuvieron una pantalla en negro y un audio apenas perceptible. 

LO CURIOSO es que, según dicen, al que peor le fue tú-por-tú entre candidatos fue al priista Jesús Alí, por lo que las 

fallas técnicas seguramente fueron mera coincidencia. 

AL QUE le sigue lloviendo es a Héctor Melesio Cuén, compañero de fórmula del yernazo de México, Fernando González, 
en busca de llegar al Senado por Sinaloa. 

HACE unos días se supo que, como alcalde de Culiacán, Cuén permutó una serie de terrenos de altísima plusvalía por 
otros... muuuy baratos. 

Y AHORA comienzan a circular por tierras sinaloenses todo tipo de historias sobre el ex edil, especialmente sobre sus 

tiempos como rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa a la que dicen que manejaba como si fuera de su propiedad. 

NOMÁS para darse una idea del poder que tenía en la UAS, Cuén dejó la rectoría en junio del 2009 pero siete meses 

después, en enero de 2010, seguía firmando cheques de la institución. 

SEGURO conforme se acerque la elección saldrán nuevos milagritos del candidato que cuenta con la bendición de Elba 

Esther Gordillo. 

FUE COMO la alfombra roja de los Óscares, pero con Barack Obama en lugar de Brad Pitt. 

EL MANDATARIO estadounidense fue el más solicitado, el más sonriente y el más aplaudido. 

FUE el antepenúltimo en llegar a la inauguración de la Cumbre del G-20 y lo hizo a bordo de "La Bestia", el famoso 

vehículo blindado del Servicio Secreto que seguramente resiste hasta un encontronazo con maestros de la CNTE. 

PESE A TODO su poderío militar y tecnológico, nada pudo evitar que Obama se equivocara de puerta en su recorrido 

hacia el salón de sesiones. 

Y ES QUE con eso de que el Centro de Convenciones se lo sacó de la manga el gobierno federal, había que lucirlo y, por 

lo tanto, a tooodos los jefes de Estado y de Gobierno los hicieron caminar un buen trecho para deleite de la cámara de 
televisión. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

#YoSoy132 Célula Hidalgo: Una de las más sensibles demandas del movimiento universitario #YoSoy132 es la que 

pide la ―democratización de los medios‖. Sin embargo, el proceso de democracia le está llegando más rápido al grupo 

estudiantil que a los diarios impresos y canales de televisión.  Ayer me enteré de la creación de lo que viene siendo el 
mismo grupo de jóvenes universitarios en contra del manejo sesgado de información y a favor de una libre elección para 

candidato a la Presidencia de la República, pero con una nueva denominación, o más bien la misma pero diferente.  En 
un pequeño comunicado de prensa que se me hizo llegar por uno de sus fundadores, señala que el día 31 de mayo 

organizadores y simpatizantes del movimiento ―Yo soy 132 Hidalgo‖ fueron convocados a la primera asamblea del mismo 
(en Pachuca, en el Parque David Ben Gurión), con la finalidad de tomar una postura y formar las comitivas que llevarían 

el rumbo del movimiento en el estado.  La mayor parte de la asamblea fue dedicada a determinar si el movimiento en 

Hidalgo se declararía apartidista o anti-EPN, después de un largo debate se votó, ganando la postura anti-EPN y anti-PRI 
con 46 votos contra 44.  De acuerdo con el escrito, aquellos que votaron por la postura apartidista se retiraron del lugar 
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proponiendo una reunión para decidir su situación.  ―En sesión el sábado 2 de junio decidimos formar el movimiento ‗Yo 

soy 132 Célula Hidalgo‘ el cual participó con voz y voto en la 2° Asamblea ‗Yo soy 132‘ realizada en la Universidad 

Iberoamericana el jueves 7 de junio del presente año‖, explican los jóvenes. Según aseguran, esta nueva célula Hidalgo 
del 132, es un movimiento ciudadano autónomo e independiente encabezado por estudiantes, el cual se deslinda del 

movimiento anti Peña Nieto exigiendo honestidad política, tolerancia y transparencia en los medios de comunicación. Los 
jóvenes señalaron que entienden que una postura apartidista es la correcta ya que sólo se busca informar a la sociedad y 

en base a esta información el ciudadano tenga la capacidad de decidir y emitir un voto no manipulado. Entre sus 

principales posturas está la espera de un proceso electoral pacífico, transparente, honesto y efectivo que haga valer los 
principios de la democracia, además de que sin importar el resultado de las elecciones se comprometen a monitorear las 

acciones y decisiones tomadas por el jefe de estado durante su período presidencial. ―Le exigiremos cumpla con sus 
propuestas de campaña y con las necesidades que surjan en nuestra sociedad, así mismo nos declaramos a favor de 

aquellos movimientos ciudadanos en busca de un mejor país‖, finaliza su escrito. Señores y señoras, con ustedes 
#YoSoy132 Célula Hidalgo. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Por qué puede perder Xóchitl * Quedan 8 días de campaña * Se cae la máscara del #132 XÓCHITL... No sería raro que la 

señora Xóchitl Gálvez no fuera senadora de la República, pese a que al inicio de la contienda se pensaba que era segura 

su llegada a la Cámara Alta, no como senadora de mayoría porque ganarle a OMAR FAYAD y DAVID PENCHYNA la verdad 
estaba en chino, pero sí como senadora de minoría, esto es, como la segunda fuerza política en el estado. Pero como 

están las cosas, ya no es segura su llegada al Senado. Más aún, parece que hay estudios de opinión que dicen que quien 
apunta para ser senador de la República ahora es ISIDRO PEDRAZA, quien sin tanto ruido pero sí con mucho trabajo 

serio y profesional se gana a pulso esta posibilidad, dejando en calidad de invitada a la contienda a la señora de Tepa, 

que parece tendrá que esperar para la otra, pues todo indica que por esta ocasión ya es muy tarde. Y su caso tiene 
explicación. Cuando se inicia el proceso, incluso se piensa que la pelea para la senaduría de mayoría se podría dar entre 

la fórmula panista encabezada por Xóchitl y la fórmula priísta de Omar y David, sobre todo porque la señora de Tepa era 
como la animadora de la candidata Josefina para la Presidencia de la República del partido azul. Además, venía de una 

campaña para la gubernatura con un gran show mediático pero al final con una gran derrota. Eso se pensaba. Pero se 
inició la campaña y no pasó nada, porque reeditó su campaña anterior, nada nuevo, y sobre todo empezó a perder 

tiempo de manera ostensible, con tal de acompañar y estar cerca de la candidata Josefina, dejando el campo para los 

candidatos priístas y un candidato que empezó a crecer y a comerle el mandado: ISIDRO PEDRAZA. La candidata 
XÓCHITL, lejos de la cobija del PRD y de la izquierda, perdió mucho, porque no es lo mismo tener el apoyo de la 

izquierda que de los azules. Se le empezó a ver poco en el estado, su presencia eran chispazos, declaraciones que 
buscaron notarse por lo fuerte, pero ya no llamaron la atención porque eran las mismas de antes y porque finalmente se 

esperaba algo nuevo. Por otro lado, y quizás lo más delicado, tampoco daba resultados con la candidata presidencial que 

se derrumbaba de manera estrepitosa hasta el tercer lugar...junto con ella. En este momento es notorio que en México la 
señora Josefina está en tercer lugar y con pocas posibilidades de quedar por lo menos en segundo lugar y que en su 

caída se lleva a Xóchitl, que lo más seguro es que no llegue al Senado y que vea llegar a Isidro Pedraza. Puede ser. Así 
se ve el panorama. Mientras tanto, Pedraza no se engancha en provocaciones y trabaja. Alguien siente la derrota y otro 

la victoria. Pero falta la votación. *QUEDAN 8 DÍAS DE CAMPAÑA A partir de mañana el calendario dice que quedan ocho 

días de campaña. Lo que no se hizo ya no se hará. Sólo da tiempo para mantener lo ganado. Las encuestas dicen que 
PEÑA será el ganador, porque les lleva una ventaja mínima de diez puntos, que son unos 4 millones de votos. Ojalá que 

no pase nada. Porque la desesperación provoca todo. Que haya la capacidad de aceptar la victoria con humildad y la 
derrota con grandeza. Ojalá. *SE LES CAE LA MÁSCARA A LOS DEL #132 Se sospechaba, pero uno de los miembros del 

#132 aceptó que trabajaba para la izquierda, para López Obrador, porque le mostraron una grabación donde así lo 
probaba. Renunció al movimiento. Ya dieron explicaciones que tratan de justificar este hecho. Pero enseñaron la cola. 

Todo mundo lo sospechaba. Pero quedó claro. Tienen patrón. Son trabajadores al servicio de alguien que paga. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Cipriano, falla el Proyecto Xóchitl: Fue Xóchitl Gálvez Ruiz, quien logró arrebatarle la candidatura del Partido Acción 
Nacional (PAN) a presidente municipal de Ixmiquilpan a Pascual Charrez Pedraza para entregársela a su hermano 

Cipriano, quien tenía mejor perfil para contribuir desde la alcaldía a su proyecto de alcanzar primero una curul en el 
Senado de la República y desde ahí construir su segunda candidatura al gobierno del estado. Las relaciones de Gálvez 
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Ruiz en la cúpula panista a pesar de insistir en definirse como ciudadana y no militante de Acción Nacional, consiguieron 

ahondar las diferencias entre Cipriano y Pascual, que desde su trinchera la Sociedad Integral de Organización Nacional 

(SION), fue de los primero en confrontarse con el gobierno municipal que encabeza su hermano, abriendo fuego para el 
promedio de una manifestación por semana. Antes fue la agresión del personal de seguridad del alcalde a militantes de la 

Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) el 16 de enero; el 5 de febrero se registra la destitución de 5 policías, 
ocho días después destituye al delegado de Dios Padre por ser priista; a esto le siguió la protesta de vecino de López 

Flores y la protesta de la UNTA para exigir juicio político a Cipriano Charrez. A esta cascada de protestas se sumaron los 

locatarios del mercado Morelos para que reconociera el ayuntamiento a la administradora y posteriormente la 
controversia entre el alcalde y regidores por la designación del Comité de Feria, a ello sucedieron otras protestas 

menores hasta la protesta por la pinta de jardineras y bardas de la plaza y la golpiza de policías a dos hermanos y la 
trifulca durante la manifestación por la seguridad. También afectan renuncias de representantes de grupos que fueron 

sus aliados, en suma el Proyecto Xóchitl, se diluye en el Mezquital, porque su principal operador, Cipriano Charrez, pierde 
el control del gobierno municipal y no cumple con el apoyo comprometido con su promotora, que a pesar de su negación, 

observa como se le acercó en las preferencias el perredista Isidro Pedraza Chávez que amenaza con arrebatarle la curul 

de primera minoría. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Otra vez, contra Diana Bayardo: Su paso por la política hidalguense no ha sido fácil, incluso ni quienes la han 
promovido para un cargo de elección popular están convencidos de sus capacidades y más que ayudarla la desdeñan, la 

hacen a un lado y ahora hasta atentan contra su vida. Al menos eso es lo que denunció ayer Diana Laura Bayardo 
Marroquín, una joven tulancinguense que en 1998 decidió cambiar de vida y convertirse en transgénero; posición desde 

la que ha luchado contra las injusticias sociales y las que se cometen en contra suya. Ya fue candidata a la alcaldía de su 

natal Tulancingo y aunque no ganó sentó el precedente de ser la primera transgénero en ocupar un cargo de elección 
popular, en un país donde la homofobia salta por todos lados disfrazada de democracia o, como el domingo, en el plomo 

que escupieron las armas de quienes atacaron a Bayardo Marroquín y su chofer, cuando se dirigía a sus actividades 
proselitistas en la sierra Otomí-Tepehua. Para llegar a la candidatura a diputada federal tuvo que batallar en los terrenos 

legales y remar contra corriente en los mismos partidos que ahora la aceptan, que no la postulan, PRD-PT y Movimiento 
Ciudadano. Incluso ha tenido que enfrentar al propio Andrés Manuel López Obrador para denunciar la injusticia cometida 

por el PRD, que primero la postula y luego la rechaza. En el ambiente electoral, especialmente en el que mueve a las 

izquierdas, se respira un aire de intolerancia y aunque no hay señalamientos concretos sobre autores intelectuales y 
materiales de este presunto ataque, es en las filas del PRD y del Movimiento Ciudadano donde más descalificaciones han 

surgido contra Bayardo Marroquín. Tulancingo es un distrito que a nivel de candidatos a diputados federales disputan el 
PRI, con Emilse Miranda Munive, y el PAN, con Damián Sosa Castelán, Diana Bayardo, en todo caso, de sumar algunos 

votos se los restaría al PAN e indirectamente ayudaría al PRI. Lo grave es que de las descalificaciones y expresiones 

homofóbicas se haya pasado a las balas, cuando quedan 15 días para conocer el resultado de los ganadores de esta 
contienda. Eso, genera inquietud y se convierte en un factor de riesgo para que los comicios se den en un clima de paz y 

tranquilidad. Gane quien gane. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 
 

Anonymus... Hidalgo: El 7 de abril, Héctor Enrique Asiain Vite registró desde Pachuca el dominio Promueve2012.mx 
para echar a andar un ambicioso programa que le permitiera al PRI registrar la productividad de sus promotores del voto. 

La gran virtud de este mecanismo que podía ser consultado a través de claves y password confidenciales, era su 
capacidad de cruzar la información con el mismo padrón propiedad del Instituto Federal Electoral. Justo a unos días de 

anunciar que Promueve2012 se cerraba al cumplir su cometido en todo el país, el grupo de hackers activistas conocidos 

como Anonymus se encargó de exhibirla en los medios informativos, rescatando de esa base de datos, nombres de 
personajes de la política y de algunos comentaristas de televisión con Joaquín López Dóriga y Carlos Loret de Mola. Asiain 

Vite, que recién cumplió la tarea de secretario de Informática del Comité Directivo Estatal, operaba tres grandes 
servidores desde Pachuca que daban el servicio a todo el país de este programa que habría arrancado el 18 de abril para 

concluir mañana, según el manual entregado a los encargados de la promoción. Un día antes del escándalo, entre los 

operadores del sistema ya habían corrido la voz que sería bajado el sistema; sin embargo hubo una contraorden de 
ampliarlo hasta mañana miércoles, tiempo que aprovechó Anonymus para ingresar al banco de datos y ―ordeñarlo‖, 

según informaron ellos mismos. Al entrar a esa plataforma, luego de ingresar el nombre y la clave confidencial, tenía uno 
acceso al menos en Hidalgo, de las direcciones completas de cualquier ciudadano, sin importar su filiación partidista. En 

la pantalla con distintas tonalidades en rojo —muy parecida a la página oficial del gobierno anterior—, aparecían los 
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datos de la credencial de electoral, dirección y abajo, tenía la posibilidad de sumar los números telefónicos del 

promovido, junto con el mapa de su domicilio. De esta manera nos pudimos enterar que la diputada Carolina Viggiano 

vive en el exclusivo fraccionamiento Campo de Golf; que Víctor Velasco tiene su domicilio en ex Hacienda La Luz; que el 
secretario de Gobierno Fernando Moctezuma mantiene su dirección San Lorenzo, allá en Tula, entre otros. Sin embargo, 

para corroborar que se trataba de un banco de datos que tiene que ver con el padrón electoral, también existen testigos 
de que Daniel Ludlow vive en el fraccionamiento Arboledas de Santa Elena; lo mismo que Víctor Gálvez Orozco, pariente 

de la candidata panista Xóchitl de los mismos apellidos, vive en Tepatepec. Vamos, este banco de datos, al cual 

aseguran, sólo tenían acceso una veintena de personas de alta confianza, corroboró que en la calle 16 de Enero, número 
13, en la llamada ―Casa de Gobierno‖, está asignada como domicilio particular de Francisco Olvera Ruiz, Guadalupe 

Romero, al igual que del exgobernador Miguel Ángel Osorio Chong y su esposa Laura Vargas Carrillo. Vemos que Hidalgo 
y sus priístas seguirán dando la mala nota, ojalá que esto no se refleje con otro tipo de prácticas durante la elección 

federal. Ahora debemos prender veladoras para que en nuevas entregas de Anonymus no aparezca la clase política 
hidalguense. (Jorge Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
#YoSoy132 se divide… ¡Qué bueno!: Las fracturas que comienzan a notarse en el movimiento estudiantil #YoSoy132 

no deben de extrañar a nadie. Cualquier organización, y más una que surgió de manera espontánea, tiene el riesgo de 

enfrentar diferentes puntos de vista. Si a ello le añadimos que todos los miembros de este grupo horizontal son jóvenes, 
apasionados, impulsivos y provenientes de diferentes entornos, entonces más bien debemos de sorprendernos por la 

unidad lograda hasta ahora. Lo que es un hecho es que el movimiento #YoSoy132 no durará años en su forma actual. La 
mera lógica indica que los integrantes de esta mezcla estudiantil se irán separando poco a poco en diferentes grupos, y 

que al paso de un año, si no es que menos, del movimiento original no quedará más que el recuerdo. No pretendo decir 
con eso que el trabajo de estos jóvenes sea inútil. Por el contrario, será la semilla de corrientes académicas, de cine, 

artes plásticas, movimientos de apoyo y gestión social, urbanismo y, por qué no, de política. Si por años escuchamos, 

leímos y vimos actuar a los integrantes de la llamada Generación del 68, en el futuro estaremos frente a la Generación 
#YoSoy132, la cual impondrá agendas, cuestionará los actuales lineamientos de nuestra vida, actuará seguida por su 

impulso y, con suerte, veremos que su participación contribuirá a mejorar el México en que vivimos. Por eso no debe de 
extrañar la división lenta pero segura de los actuales grupos que se reúnen en los campus universitarios. Su trabajo es 

como el de las abejas que polinizan. Poco a poco se verán los resultados.  (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer durante la visita del candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, lo que más llamó la atención 

fue que el trío de ex líderes sindicales del SNTE Moisés Jiménez, Alejandro Soto y Mirna García fueron más 
ovacionados por los asistentes que el mismo candidato, pues los nombraron no una, ni dos, ni tres, ni cuatro veces, sino 

muchas más y en cada una de ellas, los maestros presentes lanzaban gritos como si vieran a Ricky Martin o a Peña 
Nieto.  

Por más que se quieran deslindar Nueva Alianza del SNTE o viceversa, nomás no pueden, por más que lo vociferen. 

: Que en el mitin de Nueva Alianza ayer en la Plaza de Toros estuvo muy mal organizado, sobre todo por el equipo 
de seguridad de Hidalgo que se le brindó al candidato, pues cuando Gabriel Quadri terminó su mensaje hicieron una 

valla para no dejar pasar a nadie de los medios locales y nacionales, lo que llevó incluso a un zafarrancho que no pasó a 

mayores, afortunadamente. El problema es que Quadri habla de autoritarismo y su equipo de seguridad es exactamente 
lo que hace. ¿Qué ironía no? 

: Que diversas organizaciones juveniles en Pachuca se darán cita este día a las seis de la tarde en la ciclopista de Río 

de las Avenidas, con la única finalidad de que en dicha concentración demuestren el apoyo de los jóvenes a Enrique 

Peña Nieto, con lo que ya se puede hablar de una agenda propia de dicho sector que promete salir a las calles muchos 
días más. 

: Que hablando de cosas más amables, una mujer oriunda de Ixmiquilpan, pero que lleva muchos años viviendo en los 

Estados Unidos tuvo la fortuna de que el presidente Barack Obama, a través de la nueva política migratoria, la ayudara 
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para reunirse con sus dos hijos que fueron deportados desde pequeños a México.  

Al fin pudo reencontrarse con ellos y con sus nietos que no conocía, aunque lo malo es que la mujer tendrá que regresar 
a EU y sus hijos seguirán en Ixmiquilpan. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Hemos venido pisando fuerte, nosotros somos diferentes a los políticos de siempre, hemos dicho en esta campaña que 
estamos hartos de ellos. Esos dinosaurios que se han opuesto a las reformas que México necesita‖ 

Gabriel Quadri de la Torre 

Candidato presidencial de nueva alianza, ayer durante su visita a pachuca 

Es muy lamentable que se estén dando este tipo de hechos, no lo aceptamos. Son situaciones muy aisladas, es una 
eventualidad, no hay ningún incidente, no hay detalle que nos impida trabajar con toda libertad‖ 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del estado, sobre el ataque que sufrió la candidata Diana Marroquín 

Los jóvenes somos el factor clave de la elección del primero de julio y seremos nosotros quienes decidan al próximo 

presidente de la República mexicana, ha pasado de formar parte de un trillado discurso electoral a ser el factor 
definitorio‖ 

Jorge Lugo 

Líder juvenil del PAN, sobre el papel que juega la juventud en estas elecciones. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

que vaya despliegue de seguridad que mantiene todos los días un alto mando de la Secretaría de Seguridad Pública de 

Hidalgo para acudir a… comer en una fonda en una colonia popular de Pachuca. Sin importar el tráfico, incomodidades y 
demás contratiempos que pudiera causar a los habitantes de aquel lugar, el alto mando lleva consigo patrullas, 

camionetas, motocicletas, elementos encubiertos, hasta un rosario. 

¡Habrá que saber qué tan importante es aquel mando para hacer tanto relajo! O, de plano, exigir que cada ciudadano 

sea cuidado de la misma forma, pues al menos unos 50 elementos lo acompañan. 

que en Tianguistengo existe descontento entre cientos de beneficiarios del Programa Alimentario, pues resulta que el 
responsable de la distribución y encargado del PRI municipal, Hernán Rodríguez, junto con otros integrantes de ese 

comité, ordeñaron 500 despensas sacándoles el kilo de azúcar que cada una contenía. Hernán se escuda en la influencia 

que según él ejerce su padre, Miguel Rodríguez Escudero, ex alcalde del lugar. 

Por si fuera poco, todavía se le exigieron 30 pesos a cada beneficiario para entregarle su caja con los productos que 
marca el programa. Eso sí: ya corre la versión de que Hernán será el próximo candidato a la presidencia municipal; 

aunque con esos pasos, dicen sus paisanos, difícilmente la logrará. 

que en Hidalgo el movimiento #YoSoy132 se fragmentó en dos o tres partes desde su aparición hace unos meses. Los 
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estudiantes, que han cambiado radicalmente el panorama electoral en Hidalgo, han formado varias células, la última de 

ellas anunciada ayer. 

Esta nueva ala del movimiento se dice apartidista y anuncia que mantendrá su actividad una vez terminada la elección. A 

ésta se suman las ramas AntiEPN vinculada al panismo de Xóchitl Gálvez y la perredista, apoyada por la fundación 
Herrera Cabañas y los amarillos de Tulancingo. 

que este martes muchos jóvenes hidalguenses están más que puestos para asistir a una cadena humana en apoyo a 
Enrique Peña Nieto a partir de las seis de la tarde en las instalaciones de la ciclopista, ubicada al sur de la ciudad. 

que hablando de jóvenes, los colosistas de Hidalgo se reunirán el próximo jueves en un salón de eventos por el rumbo 
de la avenida Universidad de la capital del estado, acto en el que darán a conocer el decálogo de los jóvenes de esa 

organización tricolor encabezada por Pepe Lima. 

Al evento se anuncia la asistencia del senador Jesús Murillo Karam, ex gobernador del estado. 

 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La refinería, como el aeropuerto y el tren, no más no despega… (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Los campesinos del Valle del Mezquital no permitirán que el agua tratada de la planta El 
Salto, en cuanto entre en funciones se vaya de Hidalgo, señaló el líder estatal de la CNC, Onésimo Serrano.  Dijo que por 

más de 100 años, la entidad ha sido la letrina de la zona metropolitana del Estado de México y del DF, y a las 
autoridades nunca les importó contaminar tierra hidalguense… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que la mayoría de los asistentes al mitin de campaña que el candidato presidencial 

del Partido Nueva Alianza, Gabril Quadri, encabezó en la plaza de toros Vicente Segura, de Pachuca, forman parte 

del magisterio hidalguense, por lo que a los “profes” nadie les cree eso de que una cosa es el SNTE y otra la 
agrupación política que lucha por conservar su registro ante el IFE. 

Además, el hecho de que hayan ido al multitudinario evento no significa que todas estas personas vayan a votar por el 

Panal el próximo 1 de julio, pues muchas de ellas aseguran que fueron obligadas a acudir al inmueble tras concluir sus 

actividades académicas o administrativas en diferentes escuelas del estado. 

Tras el presunto atetado sufrido por Diana Marroquín Bayardo, candidata del Movimiento Progresista a diputada 
federal por el distrito de Tulancingo, en Radio Pasillo surgieron todo tipo de especulaciones, las cuales no dejan 

de ser meros rumores pero generan inquietud en la sociedad hidalguense y principalmente en los medios político y 

periodístico. 

Uno de estos trascendidos indica que detrás de ataque podría estar la perredista María de los Ángeles 
Godínez Granillo, quien inicialmente había sido postulada candidata en esta demarcación, pero por órdenes del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue ―bajada‖ de la contienda para ceder su lugar a 

Marroquín Bayardo. 

Para tranquilidad de los hidalguenses y de la propia afectada, el gobernador Francisco Olvera Ruiz instruyó que 

los hechos sean investigados a fondo para encontrar al responsable y terminar con las versiones no 
confirmadas. 

Suena en Radio Pasillo que en el secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Roberto Cortés, giró a los 

elementos de Tránsito y Vialidad la instrucción de incrementar su “cuota” diaria de infracciones, principalmente 
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a automovilistas cuyas unidades portan placas del Distrito Federal y el Estado de México, aunque en la desesperación de 

los ―tamarindos‖ por cumplir la encomienda no se les escapa alguno que otro conductor local. 

A los agentes viales no les faltan motivos -justificados o no- para intervenir vehículos y aplicar sanciones, 

aunque en último de los casos el asunto se arregla con una buena ―mordida‖. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

¿Y ‗ora, qué le picó a Juan Manuel Camacho? 

Empiezan a correr sendos rumores sobre la fotografía del ex rector de la UAEH, Juan Manuel Camacho Bertrán, donde 

aparece al lado de Emilse Miranda Munive y Rocío Ruiz, candidatas titular y suplente del PRI por el distrito de Tulancingo. 
Rumores porque no es la simple foto, sino el hecho de que el susodicho decidió anunciar que la abanderada priísta tiene 

todo su apoyo en tierras donde, ni más ni menos, también busca el mismo cargo de elección popular, pero por el PAN, 
¡Damián Sosa Castelán! Para más señas es el hermano de Gerardo, de mismos apellidos, y para más señas es algo así 

como el jefe eterno y pizarrón espiritual de Camacho Bertrán. O séase que el mensaje enviado por el ex rector va 

derecho y a la cabeza del mandamás universitario, y es todo un signo de rompimiento político entre los que se 
consideran uña y mugre del todavía sobreviviente Grupo Universidad. O tal vez no sea nada de nada. Todo puede ser. 

Dice el mamila de Nery Castillo que se siente como en casa con los tuzos 

Ya llegó el delantero Nery Castillo, el mamila aquel que le dijo de cosas a un reportero, algo así como: ―no güey, yo vivo 

en Europa y tú eres bien naco y por eso en México…‖. Pues bien, dicho odiosito luego de platicar con el humilde Fassi y 
Martínez salió y declaró que se sentía en casa, ―¡ché!, esto es vida con estos sencillitos‖. Y pues sí, si uno es mamila, los 

señalados son doble mamilas, engreídos, fatuos y demás lindezas. 

Atentado contra Diana Marroquín…mmm 

Por supuesto que hace bien en denunciar el presunto atentado del que fue objeto. Por supuesto que está en su derecho 

de poner el grito en el cielo y exigir justicia. Por supuesto todo lo anotado, y con todo y los por supuestos que le anoto, 
no sé, mmm, quién sabe… Mejor esperar las diligencias ministeriales para saber lo que sucedió con Diana Marroquín 

Bayardo, candidata transgénero de la coalición Movimiento Progresista a diputada federal por Tulancingo. 

Antorcha Campesina, tiempo de presionar 

Expertos en el arte de sacar a su gente cuando es el momento oportuno, Antorcha Campesina prepara movilizaciones en 

la ciudad capital, previo a los comicios electorales, con el objetivo de incrementar el precio de sus acciones y de este 
modo negociarlas de mejor manera a la hora buena. Es decir, la historia de siempre, ya con marchistas que incluso han 

sido certificados y han recibido el ISO 2000, toda vez que para hacer plantones también se pintan solos. El arte 
profesional de la política de presión, para que no digan que no hay profesionales de estos menesteres. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel A. Coatepotzo: Con vasto historial dentro de la administración pública, el coordinador del Despacho del 

gobernador es uno de los perfiles cuya trayectoria refleja lo importante de ser fiel a las convicciones porque la capacidad 
y habilidad política sólo fructifican cuando el compromiso contraído es auténtico. Por tanto busca, con su labor, respaldar 

las acciones emprendidas por el mandatario estatal para beneficio de los hidalguenses.  

Abajo-Claudia Luna Islas: La otrora delegada de la Sedesol en la entidad aparece como una de las aspirantes que 
realizan nula labor en este periodo proselitista, su ―mediano esfuerzo‖ por la diputación del Distrito VII no alcanza para 

convencer ni a los propios panistas, y es que incluso algunos azules contemplan ya la opción de ofrecer su voto mejor a 

otros institutos políticos, según confirmaron.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ROBO 

Mayúsculo fue el susto que se llevaron cinco familias de igual número de alumnas en una escuela de nivel 

medio superior en Cuautepec, cuando fueron secuestradas de la puerta del plantel. Las menores de edad 
sufrieron el secuestro justo a la hora de la salida a manos de un grupo de personas pero gracias a que 

varios compañeros y personal de la escuela se dieron cuenta fue posible orquestar toda una movilización 
para liberarlas. Las cinco menores fueron localizadas al final en la frontera sur de México y devueltas por fortuna con 

sus familias. 

CAMBIO 

Muchos panistas de Hidalgo están muy molestos con la elección que su partido hizo de candidatos al 

senado y a las diputaciones federales. La inconformidad es manifiesta desde hace varios meses y muchos militantes 

del blanquiazul ya anuncian por distintas vías que no votarán por sus abanderados sino por candidatos de otras opciones 
políticas. 

CIERRES 

Varios candidatos a legisladores federales ya iniciaron con los cierres regionales de campaña. Los 
abanderados que de verdad hicieron proselitismo y recorridos por sus distritos son los que ya hacen cierres 

o los preparan, pues hubo algunos otros candidatos que sólo recibieron sus prerrogativas correspondientes 
y se dedicaron a descansar. Francisco González, abanderado del PRI en el distrito de Tepeapulco, arrancó con sus 

cierres, luego de una intensa gira de tres meses que lo llevó a unas 700 comunidades donde planteó su propuesta de 

trabajo ante miles de ciudadanos. En el Distrito VII Tepeapulco el padrón electoral ronda los 250 mil electores y según 
las estimaciones del PRI esperan obtener unos 55 mil votos para alzarse con la victoria el próximo 1 de julio. 

(Redacción, página 02) 

 


